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Wir wünschen allen von Herzen
einen schönen und erholsamen Sommer!

Bürgermeister Peter Bacher,
der Gemeindevorstand, der gesamte Gemeinderat

und alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Marktgemeinde Obdach
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Liebe Bevölkerung von Obdach
Ich darf Sie wieder sehr herzlich zur zweiten Ausgabe 
der Obdacher Gemeindezeitung begrüßen. Wir dürfen 
Sie wieder über viele Geschehnisse in unserer Gemeinde 
informieren.
Sehr froh sind wir alle über die neue Freiheit, die wir 
nach zwei Coronajahren erleben dürfen. Die Freude 
darüberwird jedochdurcheineextremhohe Inflation
sowie der enormen Preissteigerungen am Sektor Ener
gie-, Bau- und Lebensmittelmarkt getrübt. Der finan-
zielle Spielraum wird für viele Familien, die es ohnehin 
oftschonnicht leichthatten,dadurchnochviel enger.
Auch der Teuerungsausgleich der Bundesregierung ist 
für manche wohl nur ein Tropfen auf dem heißen Stein.
Aus meiner Sicht steht uns ein Herbst bevor, wo noch 
niemand weiß, welche Folgen er tatsächlich für uns alle 
mitsichbringt.Wennwiresnichtschaffen,dieextremen
PreissteigerungenindenGriffzubekommen,dieausmei
ner Sicht nicht nur durch den Krieg in der Ukraine ver
ursacht werden, sondern vor allem durch Spekulanten die 
damit enorm viel Geld verdienen, kann es im schlimms
tenFallzueinemwirtschaftlichenKollapskommen,des
senAuswirkungunsallennochnichtbewusstist.Ichhoffe
nur, dass sich meine Befürchtungen nicht bewahrheiten 
werden und die Bundesregierung mit dem Teuerungsaus
gleich diese Welle halbwegs abfangen kann.
NunaberzuunserenderzeitigenGemeindethemen.

Nachmittagsbetreuung für unsere Kinder
Nachdem der gemeinnützige Verein Activity mit Schul-
endeseineTätigkeitenimBereichNachmittagsbetreuung
in Obdach beenden wird, war der Gemeinderat gefordert 
eineneueLösungfürdiesesunssehrwichtigeThemazu
finden.WirstandenvorderEntscheidungwiedereinen
neuen Trägerverein zu suchen oder als Gemeinde die Be
treuung selbst in die Hand zu nehmen. Nach vielen Dis
kussionen und dem Abwägen von Vor und Nachteilen 
hat sich der Gemeinderat schließlich doch mehrheitlich 
dazu entschlossen, die Betreuung selbst durch zu führen 
undeigenesPersonaleinzustellen.Wirhoffenmitdieser
LösungdenrichtigenSchrittfürdieZukunftderNachmit
tagsbetreuung gesetzt zu haben.

Kindergemeinderat
Die Arbeit des Kindergemeinderates hat bereits in vollem 
Umfang begonnen. Viele Themen und Ideen wurden von 
über 40 Kindern gesammelt, besprochen und einer Pri
oritätenreihung zugeführt. An oberster Stelle steht für 

die Kinder eine Kinderdisco, 
die sie selbst gestalten wol
len. Dankenswerterweise ha
ben mit Schulschluss bereits 
die Kinderfreunde eine solche 
Disco geplant. Eine weitere ist 
für Herbst vorgesehen. Gleich 
an zweiter Stelle stehen diverse kleinere Baumaßnahmen 
an den Schulen, wo sich die Kinder warmes Wasser und 
SpiegelindenKlassenundWC-Anlagen,sowieKopfhörer
für den Computerraum wünschen. Viele weitere Themen 
wie ein neues Gerät für den Spielplatz, weniger Müll, 
derSommerausflugnachSchönbrunn,derfastzeitgleich
auch bereits vom Gemeinderat geplant wurde, zählen zu 
den weiteren Ideen. Einige dieser Punkte werden eine 
baldige Erledigungfinden, fürmanchewird aber einige
Zeit benötigt werden. Natürlich gibt es auchWünsche,
wie ein Bipa Geschäft oder ein eigenes Schwimmbad,
welche leider nur mit sehr geringer Wahrscheinlichkeit 
erfüllt werden können. Eines ist jedoch jetzt schon klar, 
die Einführung des Kindergemeinderates ist aus meiner 
Sicht ein voller Erfolg. Ich danke dem gesamten Betreuer
team, sowie allen Kindern die sich daran beteiligen, von 
ganzem Herzen für ihre Arbeit.

Neubau Mietkaufwohnungen Heinrich-Köle-Straße
Äußerst schwieriggestaltet sichderzeitdieSituationbei
diversen Neubauten. Die enorme Preissteigerung am 
Bausektor zwingt vieleGenossenschaften dazu, ihre be
reitsfertiggeplantenBauprojektezeitlichaufzuschieben.
Leider hat es auch unser Projekt erwischt. Es wäre wohl 
auchnicht imSinnder zukünftigenBewohner,wenn sie
für diese Wohnungen über 1000 € Monatsmiete zu leis
tenhätten.DasLandSteiermarkhatdieObergrenze,die
für einen geförderten Bau unterschritten werdenmuss,
vorkurzemangehoben.GleichzeitigwurdeauchdieFör
derung fürdieseBautenerhöht.Somithoffenwireinen
Baustart doch noch in nächster Zeit ins Auge fassen zu
können. Die Mietkosten werden sich trotz dieser Maßnah
menwohldeutlicherhöhen.Bleibtnurzuhoffen,dassuns
genügend der vorangemeldeten Familien für diese Woh
nungen erhalten bleiben.

Marktplatzsanierung
Die Planung dazu ist in vollem Gang.Wir hoffen eine
Ausschreibung dazu bald durchführen zu können, sodass 
im Herbst die Umsetzung erfolgen kann.

Straßen und Wege
Auch hier gab es empfindliche Erhöhungen am Sek
tor Asphalt. Uns war es trotzdem wichtig, den bereits
im Herbst begonnen Teilabschnitt beim Prethalweg im
Bereich Tirolerwirt fertig zu stellen. Die notwendigen
Asphaltierungsarbeitenwerdensomitvoraussichtlich im
Juli erfolgen. Weitere Baumaßnahme bei diversen kleine
renBaustellenwerdenderzeitgeprüft.

Graderaktion
AbMitteAugusthabenjeneInteressentenwege,diever
gangenenHerbstbeiderGraderaktiondesLandesnoch
nicht teilgenommen haben, die Möglichkeit diese in 
Anspruch zu nehmen. Die Gemeinde unterstützt dieses 
Vorhaben, wie in der Vergangenheit, wiederum mit der 
bestehendenSchotterbeihilfe.WirbittenSie,sichrecht
zeitigfürdieseAktionanzumelden.

Bauland-Erweiterung Birkenbichlsiedlung
Nachdem es größeres Interesse für Neubauten im Be
reichderBirkenbichlsiedlunggibt,plantdasStiftAdmont
eineErweiterungdesSiedlungsgebietes.Wirhoffen,dass
denzahlreichen InteressentenvomStiftnoch indiesem
Jahr ein Kaufangebot unterbreitet werden kann.

Rechnungsabschluss 2021
SehrerfreulichpräsentiertesichunserdiesjährigerRech
nungsabschluss 2021. Trotz vieler Investitionen in den
vergangenenJahrenkonntenSchuldenundHaftungenim
vergangenen Jahr um fast 1 Million Euro reduziert wer
den. Somit ergibt sich ein gesamter Schulden und Haf
tungsstand, der nur  knapp über dem Fusionsjahr 2015 
liegt.BetrachtetmandiegroßenInvestitionen,aberauch
das Coronakrisenjahr 2019, so können wir mit dem Er
gebnis aus meiner Sicht sehr zufrieden sein. 
Nähere Details entnehmen Sie dem Bericht zum Rech
nungsabschluss auf den nächsten Seiten.

Personelle Veränderungen
Traurig mussten wir die Mitteilung vom überraschen
denTodunseresMitarbeitersRobertMoitzizurKenntnis
 nehmen. Wir danken ihm nochmals von ganzem Herzen 
für seine Arbeit als Bauhofmitarbeiter und wollen seiner 
Familie auch auf diesemWege nochmals unser tiefstes
Mitgefühl zu Ausdruck bringen.

Aufgrund beruflicher Veränderung hat uns Herr DI
(FH) Gerald Amon mit 30. Juni verlassen. Auch ihm 

einDankeschönfürseinegewissenhafteArbeitfürdie
 Gemeinde über viele Jahre.
Seine Stelle hat Herr Ing. Reinhard Hasler übernom
men, den wir sehr herzlich in unserem Team begrüßen 
dürfen. 
DerGemeinderathatweiterseinstimmigbeschlossen,
wieder einen Lehrling im Innendienst ein zu stellen. So 
dürfen wir mit August Frau Katharina Kaltenegger in 
unserem Team begrüßen und wünschen auch ihr viel 
Erfolg bei ihrer Ausbildung.

30 Jahre Marktfest Obdach
Beim diesjährigen 30. Marktfest feiern wir gleichzeitig
auchdas30-jährigeBestehenderPartnerschaftmitKötz.
WirhabenunsentschlossendiesesFestmiteinemRadio
Grün Weiß Frühschoppen zu umrahmen. Mit einer Ab
ordnung aus Kötz, Italien und Litauen soll dieses Markt
fest unter demMotto "Fest der Nationen" stattfinden.
Am Samstag Nachmittag steht der Empfang der Ehren
gäste und ein Rückblick auf 30 Jahre Partnerschaftmit
KötzaufdemProgrammundamSonntagfindetdasFest
mit der Friedensmesse am Kriegerdenkmalplatz und dem 
anschließenden Frühschoppen am Marktplatz seinen 
Höhepunkt.

40 Jahre Firma HAGE
Herzlichst gratulieren dürfen wir einer unserer größ
ten Firmen in Obdach, der Firma HAGE zum 40jährigen 
 Firmenjubiläum.  Bei der Jubiläumsfeier wurde gleichzei
tig auch eineweitere Produktionshalle eingeweiht.Wir
wünschen der Firmenleitung sowie allen Mitarbeiter
innen undMitarbeitern für die Zukunft alles Gute und
vieleinnovativeAufträge.

Auch unser Fußballverein FC Obdach feierte sein 55 jäh
riges Bestandsjubiläum. Nochmals alles Gute und danke 
für dieses tolle Fest, bei dem es auch ein Match mit der 
SpitzenmannschaftGAKgab.
Ichhoffe,dass ichIhnenmitmeinemBerichtwiederei
nenkleinenÜberblicküberdiewichtigstenThemenund
Ereignisse in der Gemeinde geben konnte.

Der gesamten Bevölkerung von Obdach wünsche ich noch 
schöne Sommermonate sowie erholsame  Urlaubs tage. 
Genießen Sie auch die vielen Veranstaltungen, die es in 
diesem Jahr wieder in unserem Obdacherland gibt.

Herzlichst Euer Bürgermeister
Peter Bacher

Bgm. Peter Bacher
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Veränderungen Personal
Neuaufnahme in der Verwaltung

Herr Ing. Reinhard Hasler verstärkt seit 1. Juni 2022 das Team im Bereich Bau und 
Infrastruktur der Marktgemeinde Obdach, nachdem unser bisheriger Mitarbeiter 
inderAbteilungInfrastruktur,HerrDI(FH)GeraldAmonsichberuflichverändern
will und auf eigenen Wunsch sein Dienstverhältnis bei der Marktgemeinde Obdach 
beendete.
Die Marktgemeinde Obdach dankt Herrn Gerald Amon für seine erbrachte Arbeits
leistungundwünschtfürseineneueTätigkeitvielFreudeundallesGute.

HerrIng.ReinhardHasleristAbsolventderHTLZeltweg(Hoch-undTiefbau)und
bringt aufgrund seinerbisherigenBerufslaufbahn inunterschiedlichenBranchen
Einiges an Erfahrung mit. 
WirwünschenunseremneuenMitarbeitervielFreudeundMotivationbeiseinerneuenTätigkeit.

Nachruf

Wir trauern um unseren Mitarbeiter Herrn Robert Moitzi.
SeinplötzlicherTodhatunszutiefsterschüttert.Wirverliereneinenliebenswürdi
genMenschenundgeschätztenArbeitskollegen.RobertMoitziwarseit2011bei
derMarktgemeindeObdachimAußendienstbeschäftigt.

Wir danken für seinen Einsatz und werden ihm stets ein ehrendes Gedenken 
bewahren. 

Kindergemeinderat Obdach nimmt Fahrt auf
Der Bürgermeister besuchte den Kindergemeinderat in Obdach und hatte ein offenes Ohr für die 
Ideen und Themen der Kinder. Das erste Projekt des Kindergemeinderates wurde bereits konkreti-
siert und wird noch im Sommer umgesetzt.

DerKindergemeinderathatimAprilseineArbeitinObdachaufgenommenundtagteseitherzumdrittenMal.
Beim Kindergemeinderat bekommen die Kinder die Möglichkeit ihre Gemeinde mitzugestalten und noch kinder
freundlicherzumachen.SielernendieArbeitderKommunalpolitikkennenunderfahrenDemokratieundgemein
sameEntscheidungsfindung.

So sammelten 48 Kinder ihre Ideen und Themen für ihre Gemeinde und einigten sich auf ihre Favoriten. In der 
drittenSitzungbekamendieKinderdieGelegenheit ihre IdeendemBürgermeister zupräsentieren.Bei seinem
Feedback ging der Bürgermeister auf alle Ideen ein und nahm sich viele Anregungen für die Gemeinde Obdach mit.

Vor allem geht es Kindern um die Möglichkeiten zur Freizeitgestaltung und Sommerangebote in ihrer Gemeinde 
undumdieAusstattungderSchuleninObdach.DiebeliebtesteIdee,unterdenbishergesammelten,wareseine
Kinderdisco zu veranstalten. Begleitet von den Kinderfreunden organisiert der Kindergemeinderat eine solche zum 
Schulschluss. 

WasdenKindernbeieinersolchenFeierwichtigistundwasbeieinergelungenenKinderdisconichtfehlendarf,
darüberhatsichderKindergemeinderatauchbeider letztenSitzungGedankengemacht.DieKinderdiscofindet
am8.JuliimDiscoraumderMSObdachstatt.AlleKinderimAltervon8bis12Jahrensindeingeladenmitzutanzen.
Die Fachstelle für Kinder, Jugend und Bürger:innenbeteiligung beteiligung.st begleitet den Kindergemeinderat in 
ObdachseitApril.DieTreffenfindenmonatlichstatt.DasTeamachtetdabeiaufÜberparteilichkeitundvorallem
darauf, dass der Spaß für die Kinder dabei nicht zu kurz kommt.
Ansprechpartnerin für den Kindergemeinderat seitens der Gemeinde ist Frau Silvia Fössl. Begleitet wird der Kinder
gemeinderatvonBerndMehrl,MAundMag.aEvaRosenkranz.
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Rechnungsabschluss 2021 Rechnungsabschluss 2021
 
 

 
 

Der Rechnungsabschluss 2021 der Marktgemeinde Obdach wurde in der Gemeinderatssitzung am 
31.03.2022 in der vorliegenden Fassung beschlossen. 
 
Ausgangslage für den Rechnungsabschluss 2021 bildet der Rechnungsabschluss des vorangegangenen 
Jahres, in welchem erstmals die gesetzlichen Vorgaben nach der Voranschlags- und 
Rechnungsabschlussverordnung 2015 (VRV 2015) umgesetzt wurden. 
 
Überblick über die Ertrags- und Finanzierungslage 
 

 
Die Ergebnisrechnung weist im Jahr 2021 trotz guter Ertragslage ein negatives Nettoergebnis von EUR 
103.679,93 auf. Dies entspricht einem Aufwandsdeckungsgrad von 98,85 %. Mittelfristig ist ein 
Aufwandsdeckungsgrad von über 100 % anzustreben. 
 
Die Finanzierungsrechnung weist im Jahr 2021, im Saldo 7 – Veränderung an Liquiden Mitteln - einen 
negativen Betrag in Höhe von EUR 137.390,33 auf.  
 
Der Saldo 1 – Geldfluss aus der operativen Gebarung – weist einen Betrag von EUR 1.799.352,30 auf 
und wurde für die Auszahlungen aus der Finanzierungstätigkeit (Tilgung von Finanzschulden), sowie für die 
Vorhabensfinanzierung (u.a. auch durch enthaltene Bedarfszuweisungsmittel) verwendet.  
 

 Rechnungsabschluss 2021 Gesamtübersicht Finanzen 
 Marktgemeinde Obdach  

                 

         
1)   ERGEBNISRECHNUNG 
2)   RA 2021 VA 2021 +/- in EUR +/- in % RA 2020            
3)  Summe Erträge 8 906 349,53  8 077 900,00  828 449,53  10,26  8 491 407,38   
4)  Summe Aufwendungen 9 010 029,46  8 717 900,00  292 129,46  3,35  8 614 179,24   
5)   Nettoergebnis -103 679,93  -640 000,00  536 320,07  83,80  -122 771,86    
6)  Summe Haushaltsrücklagen 103 679,93  640 000,00  -536 320,07  -83,80  122 771,86   
7)   Nettoergebnis nach Haushaltsrücklagen 0,00  0,00  0,00  0,00  0,00    
8)   Aufwandsdeckungsgrad (%) 98,85  92,66  6,19  6,68  98,57    
         
9)   FINANZIERUNGSRECHNUNG 
10)   Operative Gebarung RA 2021 VA 2021 +/- in EUR +/- in % RA 2020            
11)  Summe Einzahlungen 8 615 960,14  7 870 900,00  745 060,14  9,47  8 254 180,19   
12)  Summe Auszahlungen 6 816 607,84  6 278 000,00  538 607,84  8,58  6 469 063,22   
13)   Saldo 1 operative Gebarung 1 799 352,30  1 592 900,00  206 452,30  12,96  1 785 116,97    
         
14)   Investive Gebarung RA 2021 VA 2021 +/- in EUR +/- in % RA 2020            
15)  Summe Einzahlungen 656 293,27  560 900,00  95 393,27  17,01  763 956,26   
16)  Summe Auszahlungen 1 601 314,34  2 309 900,00  -708 585,66  -30,68  2 976 962,51   
17)   Saldo 2 investive Gebarung -945 021,07  -1 749 000,00  803 978,93  45,97  -2 213 006,25    
18)  Investitionsintensität (% der Erträge) 17,98  28,60  -10,62  -37,12  35,06   
19)   

Saldo 3 Finanzierungsbedarf (Saldo 1 + 
Saldo 2) 854 331,23  -156 100,00  1 010 431,23  647,30  -427 889,28    

         
20)   Finanzierungstätigkeit RA 2021 VA 2021 +/- in EUR +/- in % RA 2020            
21)  Einzahlungen (Darlehensaufnahmen u.ä.) 218 207,62  983 300,00  -765 092,38  -77,81  1 279 000,00   
22)  Auszahlungen (Tilgungen u.ä.) 1 184 081,21  1 174 700,00  9 381,21  0,80  1 473 221,68   
23)   Saldo 4 Finanzierungstätigkeit -965 873,59  -191 400,00  -774 473,59  -404,64  -194 221,68    
24)   

Saldo 5 + Zunahme / - Abnahme der 
liquiden Mittel (Saldo 3 + Saldo 4) -111 542,36  -347 500,00  235 957,64  67,90  -622 110,96    

         
      
      

 
 

 
 

Der Saldo 2 - Geldfluss aus der Investiven Gebarung (Auszahlungen für Investitionen abzüglich der 
erhaltenen ertragswirksamen Kapitaltransfers) stellt sich  gegenüber dem VA 2021 besser dar, da die 
Investitionsintensität verringert wurde und Vorhaben auf die nächsten Jahre verschoben wurden.   
 
Der Saldo 4 - Geldfluss aus der Finanzierungstätigkeit, weist einen Minussaldo von Eur. 965.873,59 aus, 
da die Darlehenstilgungen gegenüber der Darlehensneuaufnahmen bei Weitem überwiegen.  
 
Der Saldo 5 – Abnahme der liquiden Mittel um Eur. 111.542,36 (ergibt sich aus Saldo 3 und 4) 
Finanzierungsbedarf investive Gebarung und der Finanzierungstätigkeit (Darlehensaufnahmen und 
Tilgungen);  
 
 
Ausführungen zur wirtschaftlichen Lage der Marktgemeinde Obdach 
 
Die wirtschaftliche Lage der Marktgemeinde Obdach lässt sich anhand einzelner Kennzahlen darstellen, 
deren Interpretation erst im Vergleich der Kennzahlenentwicklung über mehrere Jahre aussagekräftiger wird. 
 
 
 Freie Finanzspitze lt. RA 2021 Kernhaushalt (ohne marktbestimmte Betriebe): EUR    298.735,37 
 
Formel: Geldfluss aus der operativen Gebarung (Kernhaushalt) abzgl. Tilgungen u. Bedarfszuweisungen 
(aus Kernhaushalt) 
 
Im Jahr 2021 konnten Mittel aus der operativen Gebarung des Kernhaushaltes (in Summe rd. € 298.700,00) 
für die Bedeckung investiver Vorhaben (auch noch für 2020) herangezogen werden. 
 
 Aufwandsdeckungsgrad lt. RA 2020:      98,57% 
 Aufwandsdeckungsgrad lt. RA 2021:   98,85 % 
 
Der Aufwandsdeckungsgrad liegt unter 100%, d.h. die Aufwendungen übersteigen die Erträge. (Im EHH) 
 
 Nettovermögensquote RA 2020:  63,94%   
 Nettovermögensquote RA 2021:  64,63%  
 
Formel: Nettovermögen aus Passiva x 100/Gesamtvermögen bzw. Bilanzsumme Aktiva) 
 
Die Kennzahl zeigt, dass das Vermögen der Marktgemeinde Obdach zu 64,63% mit eigenen Mitteln finanziert 
ist.  Die Aussagekraft dieser Kennzahl steigt mit zunehmender Anzahl an historischen Vergleichswerten. 
 
 Verschuldungsgrad RA 2020:  36,54%  
 Verschuldungsgrad RA 2021:  33,42%  
 
Formel: Fremdmittel x 100/Nettovermögen aus Passiva 
Der Verschuldungsgrad zeigt die Relation von Nettovermögen zu Fremdmitteln und gibt Auskunft über die 
Finanzierungsstruktur.  
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Kostenlose Rechtsberatung 
Rechtsanwalt DDr. Armin Sparrer bietet im Gemeindeamt der Marktgemeinde Obdach als 
Service für unsere Mitbürger*innen einmal monatlich nach telefonischer Voranmeldung 
eine kostenlose Rechtsberatung an.

   Sprechstunden in Obdach
   19.08.2022
   16.09.2022
   

jeweils von 11:00 -12:00 Uhr
Besprechungsraum OG

Bitt e um telefonische Anmeldung und Terminvereinbarung bei der Marktgemeinde Obdach unter Tel. 03578/4030

RA DDr. Armin Sparrer

Notarsprechtage in Obdach
der Judenburger Notare

Termin - jeden 1. Montag im Monat, ab 15.00 Uhr
im Marktgemeindeamt Obdach, Besprechungsraum OG

      01.08.2022
      05.09.2022
      03.10.2022
      

Bitt e um telefonische Anmeldung und Terminvereinbarung
bei der Marktgemeinde Obdach unter Tel. 03578/4030

• Liegenschaftsrecht
• Unternehmens-undGesellschaftsrecht
• ErbrechtundVerlassenschaft

• Beurkundungen und Beglaubigungen
• Vorsorgevollmachten
• Ehe-undLebensgemeinschaften

Dr. Andrea Steinberger, öff entliche Notarin
Hauptplatz 19, 8750 Judenburg
Telefon 03572 / 44 0 55
Mail:office@notar-steinberger.at

Notariat Mag. Bertram Hofer & Mag. Gerald Pail
Herrengasse 19, 8750 Judenburg
Telefon: 03572 / 82 490
Mail:office@hofer-pail.at

Kurstermine Hundekundenachweis
Seit dem Jahr 2013 müssen jene Personen einen Hundekundenachweis binnen Jahresfrist erbringen, die einen 
Hundneuanschaffenoderangescha�habenundnichtvorderAnschaffungdiesesHundeseinenanderenHund
innerhalb der letzten 5 Jahre gehalten haben.

Von der BH-Murtal werden nunmehr wieder Hundekundekurse abgehalten.

Folgende Termine sind bereits fi xiert: Montag, 19.09.2022 von 13:00  17:00 Uhr
     Montag, 24.10.2022 von 13:00  17:00 Uhr

Veranstaltungsort:   BürgermeistersaalderBezirkshauptmannschaftMurtal,
     Kapellenweg 11, 8750 Judenburg

Ansprechperson:   MichaelaMayr,Tel.0357283201-233

Anmeldung:    telefonisch oder über das Anmeldeformular auf der Homepage
     derBezirkshauptmannschaftMurtal
     https://www.bh-murtal.steiermark.atmöglichundhaben
     bis spätenstens 1 Woche vor Kursbeginn zu erfolgen.
  

Ukrainische Flüchtlingsfamilie

Bild:FrauValentynaMakarskamitihrenKindernViktorundMariia(„Mascha“)wurdebeiihrerAnkunftamBahnhof
Knittelfeldam31.5.2022vonBürgermeisterPeterBacher,AmtsleiterinSigridIrreggerundGeschäftsführerHubert
Pletz, Fa. Wuppermann, empfangen.

DieFamiliewohntineinerGemeinde-Mietwohnung,diemitSachspendenausderBevölkerungausgestattetwurde.
PletzHubert,GeschäftsführerderFirmaWuppermannAustriaGmbH.hateineGeldspendeübergeben,damitdie
FamiliebiszurAufnahmeindieGrundversorgungfinanziellabgesichertist.
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Herzlichen Glückwunsch zur Geburt!

Riegler Birgit und Sattler Walter
 Sohn Felix (im Bild mit Johanna u. Alexander)

Damm Monika und Köck Christoph
 Tochter Melissa (hier mit Schwester Selina)

Amon Julia und Christopher
 Tochter Johanna 

Rieser Evelyn und Ernst
 Tochter Mia Sophie 

Maier Ulrike und Manfred
 Tochter Madlen

Sattler Melissa und Brunner Stefan
 Sohn Florian

Steinkellner Sabine und Friedl Reinhard
 Sohn Fabian (mit Schwester Jana)

Leitner Gabriele und Moitzi Klaus 
 Tochter Anna

Maier Anneliese u. Steinwidder Harald
 Sohn Florian

Papst Sieglinde und Hofer Markus 
 Tochter Emma

Bauer Carina und Reiter Manuel 
 Sohn Jonas

Galler Sabine u. Leitner Hannes 
 Sohn Lorenz

Herzlichen Glückwunsch zur Geburt!
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„Ein Kind kann das ganze Herz ausfüllen,
ohne nur ein einziges Wort zu sagen.“

Babymassage 
Für Babys von 6 Wochen bis ca. 6 Monate 

 

Ort: Vereinshaus Reichenfels 

Kosten: € 68,- für vier Einheiten (inkl. Online-Video 
für Zuhause) 

Termine: 

1. Do, 22.09.2022, 10:00 – 11:00 
2. Do, 29.09.2022, 10:00 – 11:00 
3. Do, 06.10.2022, 10:00 – 11:00 
4. Do, 13.10.2022, 10:00 – 11:00 

 

Leitung: Elena Liebminger 

Mitzubringen:  

 bequeme Kleidung für die Eltern (evt. Wechselkleidung) 
 Gymnastik- oder Yogamatte 
 zwei große Handtücher 
 evt. Wickelunterlage 
 Babymassageöl (zB. Mandelöl oder Mischung aus Apotheke…) 

Anmeldung: 0664/21 47 916 (per Anruf oder WhatsApp) 

 

 

Einladung zum Baby- und Kleinkindtreff 

Baby-Kind-Netzwerk Oberes Lavanttal und Obdach

 
MöchtetihrgerneandereFamilienmitkleinenKindernoderBabyskennenlernen?Odereinfacheinenschönen
NachmittagfernvomKinder-undBabyalltagverbringen?SeidihreuchmanchmalunsicherineuremElternseinoder
habtihrFragenrundumSchwangerschaft,GeburtundersteLebensjahre?

DannistderBaby-undKleinkindtreffgenaudasRichtigefüreuch.FürunserekleinenGästegibtesgenügendPlatz
zumSpielen,Basteln,Erkunden,Strampeln,KuschelnundWohlfühlen.EsgibteineKaffeejauseunddieMöglichkeit,
Bücherauszuborgen.GernekönntihraufWunscheureBabyswiegenundmessen.

 Ort:  Vereinshaus Reichenfels, Hauptstraße 3

 Zeit:  jeweils von 14:00 – 16:00 Uhr

 Termine für 3. Quartal 2022:
 • Juli und August Sommerpause
 • Donnerstag, 15.09.2022
 

Leitung: ElenaLiebminger,ZertifizierteElternbildnerinfürSchwangerschaft,GeburtundElternschaft,Still-undLak-
tationsberaterinIBCLC,ganzheitlicheSchlafb eraterin,MamavondreiKindern
 
GernesteheicheuchauchjederzeitfüreinetelefonischeBeratungundfürInformationenunterderTelefonnummer
0664 214 79 16 zur Verfügung.

Ich freue mich schon sehr auf Euch
Elena Liebminger
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Kindergarten - Kinderkrippe
Maibaum im Kindergarten
Ein besonderes Erlebnis war der Tag der Anlieferung und das Aufstellen des Mai
baums. Ein herzliches Dankeschön an Familie vlg. Knebelbauer für die Baumspende. 
Eine gemeinsame Feierstunde aller Kindergruppen fand auch beim Umschneiden des 
Maibaumsstatt.Eswurdegesungen,getanzt,aberauchvielgelacht,denn2„komi
scheGestalten“versuchtendenMaibaumaufihre(untypische)Artzufällen.Wiestark
die Kinder sind, zeigten sie beim anschließenden Maibaumheben. Vielleicht dürfen 
wir auch im nächsten Kindergartenjahr wieder einen Maibaum in Empfang nehmen. 

Die Schulanfänger zu Besuch in der Volksschule ...

Kindergarten - Kinderkrippe
Besuch am Bauernhof
ImMaibesuchtedieKinderkrippedenBauernhofvonFamilieRichtervlg.Trattner.Aus
gestattetmitLeiterwagen,JauseundguterLaunemarschiertenwirmitunserenKleinen
los. Nach einer kurzen Pause im Wald konnten sie von Weitem schon den Traktor und 
andereGerätschaftenerkennen.WirstauntenüberdasDurchhaltevermögenunddie
Ausdauer unserer Kinder. Beim Ankommen wurden wir von Marlene, Andrea, Angelika 
undSimonfreundlichbegrüßt.DieKinderwarenbegeistertundinteressiertdabei.Zu
denHöhepunktenzähltennatürlichderTraktor,dasFütternderKüheunddiegackern
den Hühner. Da passte unser Hühnerlied perfekt dazu! Nach einer Jause wurden einige 
Kinder von ihren Eltern abgeholt. Wer nicht abgeholt werden konnte, wurde im Leiter
wagen wieder zurück in die Kinderkrippe gebracht. An diesem 
TagschliefendieKinderzuMittaggleichein.KeinWunder,eswar
jaeinaufregenderVormittag.
Für die Kinderkrippe- Elfi Binderbauer

Schulanfänger*innen
Von30Kindernmüssenwirunsheuerverabschieden,fürsiebeginnteinneuergroßerAbschnittinihremLeben
–derSchuleintritt.ImZugederTransition/KooperationKindergarten–VolksschulekonntenvieleBesucheundge
meinsameAktivitätenmitLehrer*innenundSchüler*innenstattfinden.VonderSchulhausbesichtigungbiszueiner
Schnupperstundeinden1.KlassendurftendieSchulanfänger*innensichbeidenverschiedenenAktivitäteninder
Schule aufhalten. ImMittelpunkt steht dasVertrautwerdenmitAbläufen,Bildungszielenund Erwartungender
Kooperationspartner*innen.SokönnenwirdieKinderbeiihremÜbergangsprozessunterstützenundzumGelingen
einespositivenSchulstartsbeitragen.WirwünscheneinetolleZeitinderSchuleundhoffenaufschöneErinnerun
gen an die Kindergartenzeit.
HerzlichenDankandieSchulleitung,Fr.Dir.Tatschl,fürdieguteZusammenarbeit.(Bilderdazusiehelinks)

…. und wieder ist ein Kindergartenjahr zu Ende….
Das Kindergarten- und Krippenteam wünscht allen Kindern und Eltern einen erholsamen Sommer!
Gabriele Scherngell, Leitung
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Es wird aufgeti scht!
EinegesundeErnährungisteinewichtigeGrundlagefüreingesundesLeben!DieKinderder
3.KlassenderVSObdachkochenundbackenimWahlfach„GesundeErnährung“einfache,
bewussteundköstlicheSpeisen.GemeinsamwerdenbekannteLebensmittelgenauerunter
dieLupegenommenodermancheneuenGeschmäckerkennengelernt.Obschälen,schneidenoder„rananden
Herd“,dasFühlen,SchmeckenundRiechenmotivierteinfachunddasSelbstgekochtebekommtnocheinmaleinen
höherenStellenwert.GutenAppetitwünschenunserefrischgebackenenKöcheundKöchinnen!

Der „Känguru der Mathemati k“ an der VS Obdach 
Der„KänguruderMathematik“hieltwiejedesJahrauchheuerEinzugundgehörtzueinenderFixpunkteimschu-
lischen Kalender. Der „Känguru derMathematik“ ist ein österreichweiter Schulwettbewerb und zähltmit über
100.000jährlichenTeilnehmer*innenzudenbekanntestenbundesweitenSchulaktivitäten.
DerWettbewerbfandam17.03.2022statt und23Schüler*innender2aund2bKlassederVSObdachnahmenmit
vielBegeisterungundEngagementandiesermathematischenHerausforderungteil.
DabeikonntendieSchüler*innender2.KlasseVSObdach ihrWissen inverschiedenenmathematischenTeilbe-
reichen, die vor allem logisches und abstraktes Denken erforderten, unter Beweis stellen. Nach Auswertung der 
österreichweitenErgebnissewurdeaucheineschulinterneSiegerehrungMitteMaidurchgeführt,beiderdiebesten
Schüler*innenvonderVSObdachgeehrtwurden.
DieVSObdachgratuliertherzlichstdenbestenSchüler*innenundbedanktsichbeidenzweitenKlassenfürdierege
Teilnahme.

Volksschule Obdach Besuch in der Firma HAGE
AmMittwoch,dem4.5.2022,besuchtendieKinderder3bKlassederVSObdachunterdemMotto„Wirtschaftzum
Angreifen“dieFirmaHAGE.EinsehrkompetentesTeamausMitarbeiternempfingdieKinderherzlichundkeineFra-
ge blieb unbeantwortet. Bestens vorinformiert und gut gestärkt wurden die Kinder im Anschluss durch den Betrieb 
geführt.EswareinwirklichnetterVormittag,derdenKinderninErinnerungbleibenwird.

Ausfl ug der 3.a Klasse nach Judenburg
WirhatteneinesuperStadtführung,beiderwirsehr
viel über Judenburg gelernt und gesehen haben. 
WichtigeStationenwarendieKirche,dieVolksschu-
le, der Judenkopf, das Gericht, das Sautörl, die alte 
Stadtmauer, das Museum und die Musikschule. 
Anschließend besuchten wir das PuchMuseum und 
danachdenStadtturm,wowireinetolleVorführung
imPlanetariumhatten.
EswarlehrreicherVormittag,beidemwirauchviel
Spaßhatten!

Steirischer Frühjahrsputz
AuchheuerwarendieKinderderVSObdachwiederfleißigund trugeneinengroßenBeitrag zurErhaltungder
Sauberkeit in Obdach bei. Im Anschluss wurden sie dafür mit einer leckeren Jause belohnt, die von der Gemeinde 
gesponsert wurde. Auch Herr Bürgermeister Peter Bacher bedankte sich bei den Kindern.

Besuch von den Seminarbäuerinnen
Am5.MaibesuchtedieSeminarbäuerinElisabethRieserdie2.KlassenundvermitteltendenSchüler*innenden
WertderLebensmittel,dieaufeinemBauernhofproduziertwerden.MitBegeisterung„erzeugten“dieKinderselbst
ButterundverkostetendiemitgebrachtenProdukte.Eswareintoller,lehrreicherVormittag!
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Volksschule Obdach
Betriebsbesichtigung bei der Firma AL-KO                                                         
DieKinderder3.aKlassebesuchten imRahmenvon„Wirt
schaftzumAngreifen“dieFirmaKober.
Herr Michael Friesacher führte uns durch die Firma, wir konn
ten sehr viel Interessantes über ALKO erfahren. 
DieFirmaAL-KOstellthauptsächlichRasenmäher,RasentraktorenundMährobo
terher.BeiihnenheißtderMähroboterROBOLINO.Wirwissenjetztauchauswie
vielenTeileneinRasenmäherbestehtundwie viele ineiner Stundeproduziert
werden. Bei der Firma ALKO gibt es sehr viele Mitarbeiter und man kann verschie
dene Berufe erlernen. 
Die Klassenlehrerin Anita SpitzerStaller und Kinder der 3.a Klasse bedanken sich 
beim Herrn Friesacher für die perfekte Führung und die tollen Geschenke, die die 
Kinder erhalten haben.

Interview mit Frau VOL Dipl.-Päd. Brigitte Kern 
ausgeführt von Anna-Lena Glatz und Valentina Zarfl

Warum sind Sie Lehrerin geworden?
Es ist eine schöne Aufgabe mit Kindern zu arbeiten und 
sie ein Stück auf ihrem Weg zu begleiten. 
Das Lieblingsfach, das Sie unterrichtet haben, heißt?
Sachunterricht und Musik
Was hat Ihnen an der Schule am besten gefallen?
Sich immer neuen Herausforderungen stellen zu müs
sen,flexibelundkreativseinzukönnen,eigeneTalente
einzubringen und diese mit Schülern und Schülerinnen 
umzusetzen. 
Was war Ihr schönstes Erlebnis in den Jahren als Lehrerin?
Es gab viele schöne Momente
Was hat Sie an Ihrem Beruf am meisten begeistert?
Es ist einfachwunderbar zu erleben,wieviel Potential
injedemKindstecktundwelcheFortschrittebeiguten
Bedingungen möglich sind. Die Arbeit mit Kindern berei
chertungemein,istnieeintönigundhältgeistigfit.
Haben Sie schon etwas für Ihre Pension geplant?
Wenn ja, was?
IchmöchtemehrZeitmitFamilieundFreundenverbrin
gen und jeden Tag genießen. 

Interview mit Frau Dipl.-Päd. Anita Spitzer-Staller 
ausgeführt von Julia Zechner und Elisa Regenfelder

Warum sind Sie Lehrerin geworden?
Ichweißesnichtgenau,aberesistdierichtigeEntschei
dung gewesen. 
Das Lieblingsfach, das Sie unterrichtet haben, heißt?
Am liebsten habe ich an Projekten gearbeitet. 
Was hat Ihnen an der Schule am besten gefallen?
Es hat immer ein schönes Klima zwischen Schüler*in
nen,Lehrer*innenundElterngegeben.
Was war Ihr schönstes Erlebnis in den Jahren als Lehrerin?
Es gab viele, aber das schönste Erlebnis war, als die  Eltern 
mirsagten,wiegroßartigvorbereitetdieKinderwaren.
Was hat Sie an Ihrem Beruf am meisten begeistert?
Am meisten begeistert hat mich, dass man Kindern viel 
beibringen konnte. 
Haben Sie schon etwas für Ihre Pension geplant?
Wenn ja, was?
Ich möchte länger schlafen und viel reisen. 

News aus der Nachmittagsbetreuung!
Das zweite Halbjahr verging wie um Flug und das Schuljahr neigt sich schon wieder langsam dem Ende zu… Eifrig 
habenwirmitdenKindernwiederMuttertags-undVatertagsgeschenkegebastelt.UnserNaschgartenwurdewie
derbepflanzt,gehegtundgepflegt.AuchzweitolleWorkshopskonntenwirmitdenKindernmachen.BurgiLeitner
besuchteunszweiMalinder"Nachmi",wirkochtenundbacktenmitdemThermomix–Suppe,Salzstangerl,Aufstri
che,Burger,Pizza,MuffinsundleckeresEis.PetraRabensteinergestaltetemitdenKindernzweitolleNachmittage;
sie konnten sich als Fotografen ausprobieren. Vielen, vielen Dank an die zwei dafür! Anfang Juni besuchten uns 
auchdasersteMalunsereSchulanfänger*inneninderNachmittagsbetreuung:ImTurnsaalwurdefleißiggeturnt,
im freien Spiel wurden Spiele ausprobiert, gebastelte Kleinigkeiten wurden für zu Hause gemacht und auch auf eine 
gesundeJausewurdenichtvergessen.Radieschenbrote,SalzstangerlmitAufstrichundCookieswurdenzuerstzube
reitet und dann verschmaust. Danke für euren Besuch! Wir würden uns im Herbst wieder über viele neue Gesichter 
und Anmeldungen für das Schuljahr 2022/2023 freuen. Mit einem Sommerfest zum Abschluss des Schuljahres ver
abschieden wir uns in die wohlverdienten Ferien. Das Team der schulischen Tagesbetreuung wünscht allen Kindern 
und Eltern einen schönen Sommer! Wir freuen uns auf ein Wiedersehen im Schuljahr 2022/2023

Das Team der Volksschule Obdach wünscht
einen erholsamen Sommer!

Zwei Lehrerinnen verabschieden sich in den wohlverdienten Ruhestand!

Das gesamte Kollegium der Volksschule Obdach wünscht Frau Brigitte Kern und Frau Anita Spitzer- Staller für den 
neuen Lebensabschnitt alles erdenklich Gute vor allem viel Gesundheit und Zeit!!!

Radfahrprüfung - 4. Klassen
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Musikschule Zeltweg/Obdach
DieCoronazeitistauchanderMusikschulenichtspurlosvorübergegangen.ZweiJahrelangwarenunssämtliche
öffentlichenAuftritteuntersagt,wirkonntennur im„stillenKämmerlein“üben.Dochheuerdurftenwirendlich
wiederauftretenundunsmusikalischpräsentieren!
JungeQuerflötistinnenhabenschonAnfangMärzdieEröffnungderBibelausstellunginderKircheumrahmt.Die
besinnlichenStückemitOrgelbegleitungtrugenzueinemstimmungsvollenEinklangindiesesThemabei.

AuchzumMuttertagdurftenwirinderKircheauftretenunddenGottesdienstmitGesangundInstrumentalmusik
mitgestalten. Ende Mai standen schließlich unsere Schülerkonzerte am Programm. An drei Tagen konnten alle Schü
ler*innenihrKönnenunterBeweisstellen.Einigevonihnenstelltensichdabei
auch einer freiwilligen Musikschulprüfung und wurden beim Schlusskonzert am 
28. Juni mit einer Urkunde dafür ausgezeichnet.
Dabei kann sich auch der Musikverein über Nachwuchs freuen. Insgesamt mach
tenvierSchüler*innenaufdenInstrumentenQuerflöteundTrompetedasLeis-
tungsabzeichen in Bronze und drei das Juniorabzeichen. Weiters haben zwei Har
monika-Schüler,dreiGitarristinnenundzweiPianistinnenPrüfungenabgelegt.

Beimbereitsgenannten,traditionellenSchlusskonzertstandwiederdasgemein-
sameMusizierenimMittelpunkt.VerschiedeneEnsembles,vonVolksmusikbis
zum Jugendblasorchester, setzten dem Schuljahr einen musikalischen Schluss
punkt.DasTeamderMusikschulewünschtallenObdacher*inneneinenschönen
musikalischen Sommer und freut sich auf ein Wiedersehen bzw. Wiederhören 
im Herbst!

In der Musikschule werden sämtliche Instrumente angeboten. Von Blasinstru
menten wie Trompete, Waldhorn, Posaune, Klarinette, Saxophon, Blockflöte
undQuerflöte,SchlagwerküberKlavier,Orgel,Gitarre,Volksmusikinstrumente,
bis hin zu Streichinstrumenten ist alles in unserem Angebot enthalten. Für die 
Kleinsten im Kindergartenalter besteht die Möglichkeit, die Musikalische Frü
herziehung zu besuchen. Anmeldung ist zu Schulbeginn möglich! Die genauen 
TerminewerdenzuSchulbeginnamEingangderMusikschuleplakatiert.

Gastfamilien gesucht!

Liebe Familien, 

als bildungsorientierter und gemeinnütziger Verein “YFU Austria – Interkultureller 
Austausch” wollen wir mit Schüleraustausch die Welt näher zusammenbringen – doch erst 
durch unsere weltoffenen ehrenamtlichen Gastfamilien wird dies möglich!

Im September erwarten wir für das Schuljahr 2022/23 rund 20 Austauschschüler*innen 
aus aller Welt, die hier zur Schule gehen und bei ehrenamtlichen Gastfamilien wohnen 
werden. Nach diesen Gastfamilien mit Interesse an interkulturellem Austausch suchen 
wir gerade! 

Wer kann Gastfamilie werden? Grundsätzlich ist jede Familie und auch jedes Paar für die 
Aufnahme eines Gastkindes geeignet. Man stellt ein Bett, Verpflegung und - das ist das 
wichtigste - einen großes Herz und einen Platz im Familienleben zur Verfügung. Was dadurch 
entsteht ist nicht nur interkultureller Austausch, sondern eine lebenslange Verbindung 
über Grenzen hinweg! 

Gerade in Zeiten wie diesen halten wir die Durchführung von Schüleraustausch-Programmen 
für unheimlich wertvoll - um damit Jugendlichen Hoffnung und Perspektiven zu bieten und
zu mehr interkulturellem Verständnis und Toleranz beizutragen. YFU - "Youth for 
Understanding" - wurde nach dem 2. Weltkrieg mit genau diesen Zielen gegründet und wir 
stehen auch heute noch genauso dahinter und dafür ein. Wir freuen uns, wenn Ihre Familie 
ein Teil davon wird!

Unter gastfamilien.yfu.at finden Sie weitere Informationen zu unserem Gastfamilien-
Programm. Über die Website kann auch unsere kostenlose Infomappe bestellt werden. 

Auf der Seite können Sie auch in den Kurzbeschreibungen der Austauschschüler*innen 
schmökern, die im September zu uns kommen werden. Detailliertere Informationen (und 
Fotos) zu den einzelnen Gastkindern erhalten Interessierte auf Anfrage. Sehr gerne 
informieren wir Sie auch persönlich und unverbindlich am Telefon oder per E-Mail! Wir 
freuen uns über Ihre Kontaktaufnahme! 

Mit herzlichen Grüßen, 

Annika Tapler & Margarethe Bendix
YFU-Gastfamilienteam 

YFU AUSTRIA – Interkultureller Austausch 
Tulpengasse 5/1 | 1080 Wien 
T: +43 1 890 1506 | M: gastfamilien@yfu.at 

Mehr Informationen finden Sie unter yfu.at 
sowie auf Facebook und Instagram.
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Freiwillige Feuerwehr Obdach
Wehr- und Wahlversammlung
Am 26. März wurde unter Einhaltung aller Maßnahmen 
die Wehr und Wahlversammlung der Feuerwehr Ob
dach durchgeführt.
Nach zwei sehr herausfordernden Jahren der Pandemie, 
konnte diese nun endlich durchgeführt und auf die vie
len,nichtimmereinfachenEinsätzeundTätigkeitenzu
rückgeblickt werden.
Weit über 10 000 freiwillige Stunden wurden hierfür 
von den Kameraden unserer Wehr trotz zahlreicher Ein
schränkungen und Verbote aufgebracht.
Für unglaubliche 70 Jahre Feuerwehr Dienst wurde un
ser EOLM Kurt Staudinger geehrt. OBI a D. Moitzi Jo
hann wurde für 50 Jahre und HLM KLöckl Johann sowie 
HLM Knoll Heinz für 40 Jahre im Dienst der Feuerwehr 
ausgezeichnet. 
Das Verdienstzeichen 2. Stufe des Landesfeuerwehrver
bandes wurde OBI Peschel Peter verliehen und das Ver
dienstzeichen 3. Stufe konnten LM Perner Stefan, OLM 
Moitzi Peter sowie OLM Steiner Gerhard entgegenneh
men. Auch wurden zahlreiche Kameraden befördert.
Als FeuerwehrmännerwurdenMatl Christian jun. und
Pfandl Manuel angelobt.
Weiters konnten 4 neue Probefeuerwehrmänner (Fößl 
Markus, Freigassner Patrick, Götschl Stefan und Fasch 
Michael) vorgestellt werden.
Im Anschluss an die Wehrversammlung wurde die 
Kommandowahl, welche alle 5 Jahre abzuhalten ist, 
durchgeführt.
Bei dieser Wahl wurde das Führungsduo eindrucksvoll in 
ihremAmtbestätigt.

Florianifeier
Am 1. Mai konnte auf Einladung 
derBürgerschaftObdachwieder
zurtraditionellenFlorianimesse
geladen werden, welche durch 
unseren Bereichsfeuerwehr
kurat Mag. Heimo Schäfmann 
zelebriert und vom Kirchenchor 
Obdach und dem MV Obdach 
mitgestaltet wurde.
ImZugedieserFeierkonnte
OLM Leitner Stefan mit dem 
Verdienstzeichen 3. Stufe des 

LFV ausgezeichnet sowie zwei Kameraden befördert 
werden.

Gedenken
Am 9. März mussten wir Abschied von unserem Ehren
mitglied EHBM Vogl Werner nehmen, welcher über 70 
Jahre der Feuerwehr Obdach angehörte .
Wir werden unserem Werner stehts ein ehrendes An
denken bewahren! 

Ein herzliches Dankeschön allen, die uns mit ihrer Spen
de unterstützt haben!!
(IBAN AT27 3836 8000 0700 2876, Raiffeisenbank Zirbenland)

Dieses Projekt wird mit Mitteln 
aus dem Steiermärkischen 

Landes- und Regional -
entwicklungsgesetz fi nanziert.

Am besten gleich online informieren
Das Regionalmanagement Murau Murtal 
freut sich, dass man gemeinsam das An-
gebot noch erweitern konnte. Auf unserer 
Website bieten wir den Kindern ein viel-
fältiges Angebot von Sport und Spaß über 
Singen und Naturerlebnis bis zum Hand-
werken – da ist für jeden Geschmack et-
was dabei. Die Betreuung findet von 8 bis 
13 Uhr statt und kann je nach Programm 
auch bis 16 Uhr andauern. Auf unserer 
Website findet man neben den Kinder-
sommer-Angeboten auch vieles rund um 
alle Ferienbetreuungsfragen. Alle Pro-
gramme sind regional dicht gestreut. Das 
vermeidet lange Anfahrtszeiten und die 
Kinder lernen ihre Heimatregion aus einer 
völlig anderen Perspektive kennen.

Vereinbarkeit von Beruf und 
Familie erhöhen

„Familien mit Kindern sind das Rück-
grat unserer starken Region und machen 
Murau Murtal erst zukunftsfähig. Daher 
haben wir immer ein offenes Ohr für die 
Bedürfnisse der Familien. Aus eigener Er-
fahrung weiß ich, wie komplex es sein 
kann, Job und Kinderbetreuung unter ei-
nen Hut zu bringen. Darum haben wir das 
aus den letzten Jahren gut angenomme-
ne Angebot für diesen Sommer noch wei-
ter ausgebaut“, erläutert Manuela Khom, 
Landtagspräsidentin und Vorsitzende des 
Regionalmanagements Murau Murtal.

Unbeschwerter Sommer für 
Kinder und Eltern

Gabriele Kolar, 2. Landtagspräsidentin 
und Stv.- Vorsitzende des Regionalma-
nagements Murau Murtal ergänzt: „Durch 
die oftmalige Vollbeschäftigung bei bei-
den Elternteilen und das Auseinander-
rücken der Generationen ist es schwerer 
als früher geworden, für seine Kinder 
den ganzen Sommer über eine qualitativ 
hochwertige Betreuung aufzustellen. Aus 
diesem Grund wollen wir auch dieses Jahr 
mit dem Kindersommer-Angebot wieder 
besonders Gas geben.“ Mit diesem Vor-
satz steht den Familien in der Region Mu-
rau Murtal einem unbeschwerten Som-
mer nichts mehr im Weg! 

Von Alpaka-Tagen bis zur Zirkus-Woche:
Starke Kindersommer-Angebote für die Region Murau Murtal

  www.starkes-murau-murtal.at

Weitere Informationen dazu finden Sie auf unserer Website: 

Noch keine Sommerbetreuung für Ihre Kinder? Kein Problem - in der Region Murau Murtal gibt 
es zahlreiche Betreuungsangebote für jeden Geschmack! Wie schon in den letzten Jahren hat 
sich das Regionalmanagement Murau Murtal zusammen mit Gemeinden für das kostenlose 
Angebot engagiert. 
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Rotes Kreuz - Ortsstelle Obdach
Organisationsübergreifende Einsatzübungen

UmfürdenErnstfallundfürherausforderndeSituationengutvorbereitetzuseinistesunumgänglichlaufendÜbun
gen durchzuführen und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bestens zu schulen. Ein herzliches Dankeschön der 
FreiwilligenFeuerwehrObdachundandieAL-KOBetriebsfeuerwehrfürdieguteZusammenarbeit.

Jugendgruppe des Roten Kreuzes
IndengemeinsamenJugendstundengehtesinersterLinieumdasErlernenundpraktischeÜbenderErstenHilfe.
NatürlichkommenSpaßundUnterhaltungdabeinichtzukurz.NebenderErstenHilfeverbringenwirdieZeitsehr
gernemitverschiedenenSpielenoderauchkleinenAusflügen.
BeiInteresseoderFragenmeldeteuchbittetelefonischoderperWhatsAppbeieinervonunserenBetreuerinnen,
dann können wir noch genauere Infos besprechen. 

Voraussetzung:  Du bist mindestens 13 Jahre alt und an Erste Hilfe interessiert
Zeit und Ort:  ca. 2 Mal monatlich in der Rot Kreuz Dienststelle in Obdach

Wir würden uns freuen, im Herbst ein paar neue Gesichter in unserer Jugendgruppe aufnehmen zu dürfen!

ClaudiaRieger,06804050896
Johanna Pletz, 0650 8435302
Ulrike Pletz, 0680 3258383

Schulung - Entstehungsbrandbekämpfung

Übung - Patientenbergung

Evakuierungsübung bei Firma AL-KO

Keine Chance
für Covid-19!

Unsere Blutspendeaktionen 
fi nden unter strengen

Sicherheits- und Hygiene-
standards statt.

#blutverbindet

FAMILIE VERBINDET
BLUTSPENDEN AUCH
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Kräutertreff
Kräuterbuschen binden
Gemeinsam werden wir die Kräuter kennenlernen, 
sammeln und verarbeiten.

Termin: Freitag, 12.08.2022 um 14:00 Uhr

Treffpunktum14:00Uhr
GartenwerkstattLuiseKern,Rötsch48,8742Obdach,
BitteumAnmeldung!

Information und Anmeldung:
LuiseKern,FNL-KräuterexpertinundFNL-Stützpunktleiterin
Ortsgruppenleitung Obdach
Rötsch48,8742Obdach
Tel:  0664 739 54 501
E-Mail:kern_family@aon.at

Foto: www.engelsgarten.at

Brauchtumspflege pur in Obdach
GleichfünfMaibäumeschmückenindennächstenMonatendasOrtszentrumnachhaltig.ZudenStandortenzählen
derbereitsseit Jahrzehnten innegehabteOrtamHauptplatz,derPlatzvorderSeniorenresidenzZirbenland,der
Platz beim Kirchenwirt und seit heuer der Standort  bei der neuerrichteten Seniorenresidenz Obdach.
Beim Kindergarten in Obdach steht auch ein Maibaum.
FürdieErrichtungzeichnetenhauptverantwortlichBgm.PeterBacher,Vizebgm.Ing.ChristianReiter,PfarrerMag.
HeimoSchäfmann,Bauernbund-ObmannAlexLeitnerundLJ-ObmannAlexanderSattler.
So feierte Obdach würdig den Beginn des Monats Mai.
Text und Fotos: Johannes Mandl

Anmeldeschluss in Obdach für alle Kategorien - 15. Juli 2022
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Willkommen im Freigeist Obdach

Sommer - Sonne - Sonnenschein

DasRaddrehtsichweiter–soauchbeimFreigeistObdachundesgibtwiedereinigeNeuigkeitenzuberichten.

NeuimSortimentsindProduktevonder„Garten Werkstatt“:

 • eineVielfaltvonSäften,SaucenundNaschereien
 • aberauchHaut-LotionausApfel-undVogelmiere

Ebenfalls sind die bekannten und beliebten Bücher von Tragner Eva
wieder bei uns erhältlich:

 • „KräuterKosmetik“
 • „LebenmitKräutern“
 • „MeinegrüneHausapotheke“

Extra für die Sommerzeit haben wir für Euch Sonnenlotion,
Sonnencreme und natürlich das geniale „Insekten frei Körper- und Raumspray“ vonderFirma„feeling“besorgt.
AucheinegesundAlternativezuderZitronensäurefürMarmeladeundSirupistabsoforterhältlich.

Wir sind stolz, Euch eine Spielzeug-Ecke anbieten zu können.
Dank den Spenden lieber Kundeninnen/Kunden geben wir
hochwertiges,gebrauchtesSpielzeuggegeneinefreiwilligeSpende
weiter.

Wieihrbestimmtschonerfahrenhabtschließtder„ObdacherNatur
laden“mitEndeJuli2022.
Der Freigeist Obdach wird danach eine kleine Produktauswahl über
nehmen, um weiterhin die Möglichkeit zu bieten diese Produkte zu 
erwerben.

Neue Sommeröffnungszeiten:
Mittwoch-Freitag 09:00-12:00
und   15:00-18:00  „NEU“
Samstag  09:0012:00

Wir wünschen Euch schöne Ferien und einen wunderbaren Urlaub.

Auf ein baldiges Wiedersehen im Freigeist Obdach.

Verein „Zeit mit Tier“
Wer sind wir?
Ich, Heidemarie Urani, und meine beiden Kinder Tizian und 
Sosanna sind wegen privater Trennung, nach langer Suche 
nach einem geeigneten Standort, nach Obdach am vulgo 
Daunhof„KleinerRosengarten“zuFam.Moitziübersiedelt.

UnserVerein„ZeitmitTier“existiertseitnunmehr6Jahren
undunserMotto„EinTierdemHerzenwohlemacht“hat
sich schon immer im Begegnungsort Mensch und Tier als 
besonders bewahrheitet. Vor allem Kinder und Personen 
miterhöhtenBedürfnissenkönnenwirmittiergestützten
Interventionengutunterstützen.Immerwiederziehenwir
auchverlasseneWildtiereaufundnehmenunsverschiede
nerbedürftigerTierenan.

Tiere amHof: Pferde, Ponys, Esel, Schweine, Alpakas, Schlange, Hunde, Katzen, Eichhörnchen, Hasen, Hühner,
Enten,Siebenschläfer,Ziegen,KakerlakenundTausendfüßleruvm.

Wir freuen uns auf zahlreiches Erscheinen und auf ein persönliches Kennenlernen!
Kosten:freieWertschätzung(Richtlinie38€/vierköpfigeFamilie).DerReinerlöskommtunserenTierenzugute! 
UmdiePlanungzuerleichtern,bitteichumKontaktaufnahmeperMailunter:zeitmittier@gmail.com

Weitere Termine in den Ferien
Sommererlebnistage / Woche mit all unseren Tieren, für Kinder ab 6 Jahren
Was tun wir: Reiten, Füttern, Beobachten, Pflegen, Aufziehen von Jungtieren, Eselwanderungen, Voltigieren …. 
mit unseren vielen Tieren bietet sich ein abwechslungsreiches Programm für alle an!
Von 9 bis 17 Uhr (bei Betreuungsbedarf auch früher oder länger), Übernachtungsmöglichkeiten am Hof                                                                                   
Termine nach telefonischer Vereinbarung 
Kosten:60€proTaginkl.Verpflegung,Woche280€

Eröffnungsfest am 23. & 24. Juli 2022 des Vereins „Zeit mit Tier“
TagderoffenenTürmitPonyreiten,KinderundPferdeschminken,VorstellungunsererTiere,EselundAlpakaführen,
Lagerfeuer,MusikundVerpflegung:Kaffee,Kuchen,Würstel,Stockbrot,Getränke

Workshop für Erwachsene am 30. & 31. Juli „Ein Tier dem Herzen wohl macht“
In diesen 2 Tagen möchte ich euch die Möglichkeit geben, euch auf die Herzensebene der Tiere einzulassen und 
mit ihnen auf natürliche Art in Kontakt zu treten.
NähereInformationenhierzuperMailunterzeitmittier@gmail.comodertelefonisch06803001757.
Achtung: Dieses Wochenende ist ausschließlich für Erwachsene mit oder ohne Tiererfahrung!
ÜbernachtungundVerpflegungamHofsindmöglich.
ZeitmitTier,Warbach25,8742Obdach,Tel06803001757,zeitmittier@gmail.com,www.zeitmittier.at

                                                                                                                                    



30 Obdacher Gemeindenachrichten · Ausgabe 2 / Juli 2022 Obdacher Gemeindenachrichten · Ausgabe 2 / Juli 2022 31

Trachtengruppe Steirisches Zirbenland
Vorankündigung Kräuterweihe

Die Trachtengruppe feiert am Sonntag, 21.8.2022 um 9.45 Uhr die Kräuterweihe mit einer hl. Messe
in der Pfarrkirche Obdach und zugleich auch ihr 25-jähriges Bestehen.

Wir laden die gesamte Bevölkerung dazu ganz herzlich ein.

Für den Vereinsvorstand
Obfrau Traude Kienberger

Herzlichen Dank
EingroßesDankeschönandiebeidenfleißigenHobby-GärtnerinnenFrauGoldgruberJohannaundFrauKaltenegger
Magdalena,diemitvielFleißundEngagementden"GartenfürALLE"beimMehrfamilienwohnhausSiedlung23
und24hegenundpflegen.DiePflanzenzumSetzenfinanzierendiebeidenausihrereigenenTasche-dasistnicht
selbstverständlich und so bedankt sich die Gemeindevertretung an dieser Stelle ganz herzlich dafür.
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Musikverein Obdach
Liebe Freunde der Blasmusik!

Der volle Festsaal der MS Obdach ließ unsere Musikerherzen am 14. Mai 2022 höher schlagen. Nach dreijähriger 
Pause fand wieder ein langersehnter Festabend „Mit Musik in den Mai“ statt.VielenDank fürdenzahlreichen
Besuch. 
KapellmeisterJohannSattlerundKapellmeisterStellvertreterChristianWurzerhabenwiedereinabwechslungsrei
chesundanspruchsvollesProgrammzusammengestellt.ZudenHighlightszähltendasbeeindruckendeSolostück
„FlammendeHerzen“mitRichardRichteralsSolistamFlügelhorn,sowiederbekannteRock-Song„TheSoundof
Silence“,derauchimArrangementfürBlasmusiknichtsvonseinerKrafteinbüßt.

Ergänzt wurde der erstmals von Mag. Heimo Schäfmannmoderierte Konzertabenddurch die stimmungsvollen
Beiträge von „Styria 3“.WieinaltenZeitendurftenatürlichauchdie3.Halbzeitnichtfehlen,wodie„Mareiner 
Dorfmusikanten“ bis in die frühen Morgenstunden für beste Unterhaltung sorgten. 
ImZugedesFestabendsdurftenwirgemeinsammitBürgermeisterPeterBacherundBezirksobmannReinhardBau
er auch einige langjährige Vereinsmitglieder für ihre Verdienste auszeichnen.

Das Ehrenzeichen in Bronze für 10 Jahre
aktiveVereinstätigkeiterhielten:
- RichardRichter
 Stefan Mischlinger

Das Ehrenzeichen in Silber für 15 JahreaktiveVereinstätigkeiterhielten:
 Gabriele Leitner
- AnitaRieger
- IngeRiegler

Das Ehrenzeichen in Silber-Gold für 25 JahreaktiveVereinstätigkeiterhielten:
- ChristianWurzer
- PeterZechner

Das Ehrenzeichen in Silber-Gold für 30 JahreaktiveVereinstätigkeiterhielt:
 Peter Kaltenegger

Stargäste v..l.: Mag. Heimo Schäfmann,
Styria 3: Annalena Krinzinger, Elena Maurer,
Julia Fasch

Solist Richard Richter

Geehrte Musiker:
2. Reihe von links: Richard Richter, Stefan Mischlinger,
Peter Kaltenegger, Christian Wurzer, Peter Walch, Hannes Gsodam, 
Peter Zechner, Reinhard Bauer
1. Reihe von links: Inge Riegler, Gabriele Leitner, Anita Rieger,
Gabriele Scherngell, Daniela Steinkellner, Bgm. Peter Bacher

Das Ehrenzeichen in Gold für 40 JahreaktiveVereinstätigkeit
erhielt:

 Peter Walch

Die Ehrennadel in SilberfürihreTätigkeitenimVereinsvorstand
erhielten:

 Hannes Gsodam (für 9 Jahre Obmann Stellvertreter)
- ChristianWurzer(für9JahreKapellmeisterStellvertreter)

Das Verdienstkreuz in Silber am Bandfür20JahreTätigkeitim
Vereinsvorstand als Archivarinnen erhielten:

 Gabriele Scherngell
 Daniela Steinkellner 

EinbesondererDankfürihrelangjährigeunermüdlicheTätigkeitimVereinsvorstandkonnteindiesemwürdigenRah
menauchnochmalanJosefStruber,HannesGsodamundEvaSchrunnerübermitteltwerden.TrotzVorstandspensi
onistihrwertvollerRatnachwievorsehrgefragt.

Wir wünschen einen schönen und erholsamen Sommer und freuen uns auf ein Wiedersehen bei den zahlreichen 
Veranstaltungen im Obdacherland.

Kerstin Kern
Schriftführerin

Ausgeschiedene Vorstandsmitglieder:
V. l.: Josef Struber, Hannes Gsodam,
Eva Schrunner, Jasmin Moitzi, Peter Zechner
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Osterausstellung in St. Anna

WirdcoronabedingteineAusstellungmöglichsein?
WirdderUmbauderRäumlichkeitenzeitgerechtsoweitfertigsein,dassdieAusstellungstattfindenkann?
Diese Fragen stellten sich im Vorfeld der geplanten Veranstaltung bis zuletzt.
DankrückläufigerInfektionszahlenunddesvollenEinsatzesderamUmbaubeteiligtenHandwerkerundderfleißi
gen Putzfee konnte die Ausstellung wie geplant nach 2jähriger coronabedingter Pause am 3. April 2022 planmäßig 
ihrePfortenöffnen.
Sowohl die 10 Aussteller als auch die zahlreichen Besucher freuten sich wieder über ein Stück Normalität und ge
nosseneinenAusstellungstag„wiedamals“
Mit3neuenAusstellernkonntedasSortimenterweitertundaufgefrischtwerden,aberauchTraditionelleswurde
wie immer geboten, so führten wieder einige fachkundige Damen den interessierten Besuchern die Kunst des Klöp
pelns vor.
DieQualitätunsererhausgemachtenTortenamBuffethatsichmittlerweileherumgesprochenundsoließensich
vieleBesucherdieGelegenheitnichtentgehen,denlängstfälligenInformationsaustauschbeiKuchenundKaffee
nachzuholen und dabei die Umbauarbeiten im ehemaligen Schulgebäude zu begutachten.
EinherzlichesDankeschönandieGemeindeundanalleBeteiligten,dieimVorfeldtätigwarenunddieAusstellung
ermöglicht haben, aber auch an alle Besucher, die durch ihr zahlreiches Erscheinen und ihre Einkäufe die Ausstel
lung zu einem Erfolg machten.

FürdieOrganisation
Helga Meier

Pensionistenverband  Obdach
MitvielElanistunserPensionistenverbandObdachinsneueJahrgestartet.ZahlreicheVeranstaltungenkonnten
planmäßig durchgeführt werden. Hier möchten wir auf einige besondere Höhepunkte zurückblicken. 

Jahreshauptversammlung 2022
Nach der Corona bedingten Unterbrechung  wurde am Freitag den 29.04.2022 die diesjährige Jahreshauptversamm
lung im gut besuchten Saal im Gasthaus Grillitsch durchgeführt. Als Ehrengast konnte Obfrau Leni Kaltenegger den 
ObdacherVizebürgermeisterChristianReiterunddenBezirksobmannHr.HubertKochbegrüßen.ImBerichtunserer
Vorsitzendenwurdedaraufhingewiesen,dasstrotzderEinschränkungendurchdiePandemiesehrvieleAktivitäten
wie geplant durchgeführt werden konnten. 
Bei der anschließenden Wahl wurde unsere Obfrau Magdalena 
Kalteneggerbestätigt.NeuinihrenFunktionen:KassierinFrau
AnniReitermitStellvertreterHr.WalterKresse.Dankeallen
Funktionären,diebereitsindFunktionenimunseremVerein
zu übernehmen. Besonderer Dank dem scheidenden Kassier 
Hr.FranzSchlacher,derdieseFunktionmehrals20Jahrevor
bildlich ausgeführt hat. 

Einige Höhepunkte unserer Veranstaltungen in den vergangenen Monaten
AusflügenachKnappenberg,MariaHilf,TaggenbrunnundHandwerkerdörflPichla,Traminerwanderweg,
PreisschnapsenSiegerin Heide Götzenbrugger

Vorschau:  4 Tagesausflug  Istrien in Kroatien , Rovinj
Nacheiner2-jährigenPauseführtunsunserdiesjähriger4-TagesausflugandieAdria
nach Istrien.
Termin: Montag, 3.10 bis Donnerstag, 6.10.2022
NächtigungineinemTophotelinRovinj.FüreinumfangreichesRahmenprogrammist
gesorgt.AnmeldungenundweitereInformationenbeidenReisebeauftragen
Achtung : Letzter Anmeldetermin 28. Juli 2022
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Zirbenlandchor MGV Obdach
Liebe Bewohner der Marktgemeinde Obdach!
Die Pandemie hat unser Vereinsleben auch in diesem Jahr nicht losgelassen. Der FrühlingsLiederabend, welcher im 
April geplant war, musste aus diesem Grund leider abgesagt werden. 
Seit Anfang des Jahres konnten wir unter Einhaltung der vorgeschriebenen Corona-Regeln wieder regelmäßig
proben.
DieCoronaZwangspausenutztenwirzurDigitalisierungunseresChores.JederSängerwurdemiteinemTabletaus
gestattetundkannsodieNotenderLiederbeidenProbenjederzeitabrufen.
Da die Hosen und Westen unserer Vereinstracht schon in die Jahre gekommen sind, mussten wir sie erneuern. Von 
unseremeinheimischenBetrieb,Fa.VoglKonfektion,wurdenwirneueingekleidet.FürdiefinanzielleUnterstützung
möchten wir uns bei der Marktgemeinde Obdach und dem Land Steiermark herzlich bedanken. 
Auch die Homepage bringen wir auf den neuesten Stand. Von allen Mitgliedern wurden neue Fotos gemacht, neue 
Gruppenfotos am schönen Marktplatz und am Schloß Admontbichl werden schon bald online gestellt.
Am14.Mai2022waresendlichwiedersoweit.SeitlangemhattenwirwiederunserenerstenAuftritt,beimBe
nefizkonzert zugunsten ukrainischer Kriegsflüchtlinge.
Dieses Konzert wurde vom Gesangsverein Oberwölz 
veranstaltet.
Am 6. Juni 2022 wurden wir von unserem Pfarrer Mag. 
Heimo Schäfmann in seinen Heimatort, St. Anna am Ai
gen, eingeladen. Wir haben dort die Heilige Messe mu
sikalischgestaltet.DanachbesichtigtenwirdenOrtund
sein Heimathaus. Der wunderschöne Tag endete mit ei
ner Jause im Buschenschank. 
Am11.Juni2022durftenwirbeimJubiläumskonzertzum
100jährigen Bestand des Kärntnerchores Judenburg als 
Gastchorauftreten.
DanachfolgtdieGestaltungderHl.Messe„MariainderLärche“am3.Juli2022.

DieChorgemeinschaftwünschteinenerholsamenundschönenSommer!

Wanderung zur Schmelzhütte
AuchbeiunsererdrittenWanderungindiesemJahrsindwieder37SeniorenzumAusgangspunktZeinerplatzgekom
men.MittelsFahrgemeinschaftgingesnachSt.Wolfgang,wowirvonAnniEhmannherzlichempfangenwurden.
Von hier wanderten wir über vlg. Gressl und Peter
bauernhütteaufdieSchmelz.Beieinemsehrguten
MittagessenverbrachtenwirzweigemütlicheStun
denaufderSchmelzhütte.DerRückwegführteuns
über einen, den meisten unbekannten Weg, über die 
RieseralmzurückzumAusgangspunkt.Erstalsauch
die Letzten bei ihren Autos waren begann es dann 
zu regnen. Herzlichen Dank unseren Wanderführern 
GreteundViktorsowiedemWirtderSchmelzhütte
Herbert für diesen gelungenen Tag.  

Die Jahreshauptversammlung des Obdacher Se
niorenbundesfandam7.Aprilstatt.Schönwar
es, dass zahlreiche Mitglieder gekommen sind 
und dasWiedersehen in dieser Runde sehr ge
nießen konnten. Nach der Begrüßung von Ob
frauRosaMaurer unddenGrußwortender Eh
rengästeBezirksobmannHelmutRanzmaierund
Bürgermeister Peter Bacher gab es Ehrungen für 
langjährigeMitgliedschaft.DerSingkreisReichen
fels begleitete dieses schöne Beisammensein mit 
vielen schönen Liedern. 

Seniorenbund Obdacherland

Vom Zirbenland ins Schilcher-Kernölland
DerersteAusflugimJahr2022führtedenSeniorenbundObdacherlandnachTobelbad.DortwurdenwirimPfarrhof
mitKaffeeundKuchenherzlichempfangen.DanachgingesweiterzurKirchevonWundschuh,wowirmitVikarNor
bertGlasereineMaiandachtfeierten.NacheinemköstlichenMittagessenführteunsdieReisenachStainz.
DortbegabenwirunsaufdieSpurenvom„Höllerhansl“.Vormehrals100JahrenreistenzahlreicheMenschenmit
dem sogenannten Flascherlzug zu diesem Wunderdoktor, der angeblich aus dem Urin verschiedene Krankheiten 
feststellenkonnte.DaherleitetsichauchderName„Flascherlzug“ab,denndieMenschenreistenmiteinemFla
scherlUrinzuihm.HeuteistdieSchmalspurbahneinbesonderesErlebnis.SieführtdurchdieschöneLandschaft
vonStainzRichtungPreding, ein Zieharmoni
kaspielerbegleitetdieFahrgästeaufihrerRei
se durch das SchilcherKernölland. Voller Ein
drücke traten wir anschließend die Heimreise 
an.
Dieser erste Ausflug nach der Winterpause
war eine schöne Gelegenheit, um wieder zu
sammenzukommen,Kontakte zupflegenund
gemeinsame Momente zu erleben.
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FC OBDACH
 
Die KM der Oberliga Nord belegte in der Saison 2021/22 den hervorragenden 7. Tabellenplatz 
mit 41 Punkten (Punkterekord!).

Die KM II belegte in der 1. Klasse Mur/Mürz A den 8. Tabellenplatz.
 
Neuverpflichtungen für die Saison 2022/23 sind 
NikolicFilip,MeusburgerStefanundReichholdLucaElias
(rechts im Bild)

Fotos vom Spiel des Jahres vom 17. Juni 2022 gegen den GAK
findetihraufderHomepagewww.fcobdach.com.

Wieder endet ein ereignisreiches FußballFrühjahr für 
die Nachwuchskicker und Nachwuchskickerinnen des 
FC Obdach. Wie schon im Herbst war der Verein in den 
Altersklassen U7, U10 und U14 vertreten. Und endlich 
konntewiedereineganzeSaisonfertiggespieltwerden.
BesonderserfreulichundeineBestätigungfürdietolle
Jugendarbeit ist der große Andrang an Kindern. So hat 
sichdieAnzahlanNachwuchsspieler*innenseitHerbst
beinahe verdoppelt.

DieU14konntedabeimitdemVizemeistertitelinihrer
Altersklasse ein Ausrufezeichen setzen und auch die 
U10 und die U7 lieferten sich bei Turnieren spannende 
Duelle. 
Besonderer Dank gilt dabei allen Trainern, welche die 
KindermitvielEinsatzundExpertisebeimTrainingden
Spielen und Turnieren betreuen.

AußerdemwurdendieJugendmannschaftenheuerwie
der mit Trainingsanzügen ausgestattet. Ein herzliches
Dankeschön an die Firma Mühlböck Holztrocknungs
anlagen GmbH und die Firma Tropper Maschinen und 
Anlagen GmbH. Somit blicken wir auf ein gelungenes 
Frühjahr zurück, wünschen einen schönen Sommer und 
freuen uns schon auf die nächste Saison!

Dadurch, dass so viele Kinder neu dazugekommen sind, suchen wir für den Herbst
noch dringend zuverlässige und motivierte Trainer.

Bei Interesse bitte melden bei Martin Steinkellner unter 0681/20281439.

Nachwuchskicker und -kickerinnen

Foto: Johannes Mandl

DieKampfmannschaftmitdenneuen,gesponsertenAufwärm-Leiberlvordem"SpieldesJahres"gegendenGAK
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Reitclub Zirbenland
„Kinder und Tiere verstehen einander ohne Worte“ 
(ZitatSylviaGreiffenhagen)
 
Tiere haben eine ganz besondere Wirkung auf  Menschen, egal ob groß oder klein.
Sie fördern unter anderem das Wachstum und die Entwicklung. Tiere helfen dabei, den 
Stress des Alltags zu vergessen und zu entspannen. Außerdem stärken sie das Selbstbewusstsein, denn Tiere haben 
keine Erwartungen, sie nehmen den Menschen so, wie er ist – mit allen Stärken und Schwächen. Davon können vor 
allemKinderprofitieren.

DassTieretatsächlichzahlreichepositiveAuswirkungenaufMen
schenhaben,davonüberzeugenunsbeimReitclubZirbenland
die Kinder der Sonderschule Judenburg immer wieder aufs Neue. 
WenndiesebesonderenKinderZeitmitdenTierenverbringen
–obbeimPutzen,beimReitenodereinfachnurbeimStreicheln
–dannstrahlenihreAugen.UndvorallemunserPonySunny,mit
ihrem geduldigen und ruhigen Charakter, unterstützt die Kinder 
auf eine besondere Weise. 

Karate-Do Obdach 
Kurz vor der Sommerpause 

konnten wieder viele Karateschüler eine weitere Prüfung zum 8. Kyu und zum 6. Kyu absolvieren. 
Durch eine intensive Vorbereitung in den letzten Monaten in den Bereichen Kihon-Grundtechniken, 
Kumite-Kampftechniken und einem umfangreichen Fitnessprogramm haben alle Sportler/innen diese 
Prüfung erfolgreich bestanden. 
 

 

 

Toller sportlicher Erfolg 

Celin Valentina hat Anfang Juni bei den Steirischen Landesmeisterschaften in Fürstenfeld 
teilgenommen und erreichte im Bewerb Kata den 2. Platz und im Bewerb Kumite am Ball den 3. Platz.  
 

        
 

Der Vorstand von Karate Do wünscht allen einen schönen Sommer und freut auf ein Wiedersehen im 
Herbst. Weitere Infos unter:  www. karate-obdach.at 
 

Der Obmann: Celin Karl / Fotos von K. Celin               

Rad- und Familienwandertag
BeimRad-u.FamilienwandertagderMarktgemeindeObdacham11.Juni2022waren122Teilnehmermitdabei.
WirbedankenunssehrherzlichfürdieausgezeichneteBewirtungbeidenLabe-Stationen:
Fam.Leitnervlg.Theisinger,KöckChristoph,WeißensteinhüttesowiebeimSportvereinSt.Georgenfürdieprofessi
onelleOrganisationunddiefreundlicheBedienungimFestzeltinSt.Georgen.

Wir gratulieren dem Gewinner des Hauptpreises:
Steinkellner Michael - Rasenmäher gesponsert von der Fa. AL-KO Obdach



42 Obdacher Gemeindenachrichten · Ausgabe 2 / Juli 2022 Obdacher Gemeindenachrichten · Ausgabe 2 / Juli 2022 43

SC Obdach - Sektion Schi
Die Wintersaison 2021/22 war wieder sehr erfolgreich

Honis Lisa Marie und Preiss Sebastian wechselten in die Schülerklasse und konnten 
dortmitdenumein JahrälterenTeilnehmern*innensehrgutmithaltenunddiese
auch fordern.
Lisa konnte sogar bei den Österreichischen Schülertestrennen Platz 2 im SL und Platz 
4imRTLherausfahren.InderSchülercupwertungbelegtesiedenbeachtenswerten
3. Gesamtrang.
PreissSebastianzähltinseinemJahrgangebenfallszudenBesten.Leiderkonnteer
nochnichtseinganzesKönnenzeigen.CoronaundeineKnieschnittwundezwangen
ihn zu einigen Pausen.

In den Kinderklassen waren wir mit 7 Läufern bei den Steirischen Kinderrennen vertre
ten. Bauer Mayla konnte dort einen Stockerlplatz im SL herausfahren. In der Gesamt
wertung der Steirischen Kinderrennen belegte sie dann Platz 4. Auch Guster Leo, Preiss Florian, Bauer Fabian und 
Liebminger Lea konnten Top10 Plätze einfahren.
Auf Bezirksebene waren wir mit 20 Läufern (10 Kinder, 10 Schüler) vertreten, die auch das ein oder andere Erfolgs
erlebnis feiern konnten.
Wir sind stolz auf diese Ergebnisse!

DerzeitläuftschondasVorbereitungsprogrammfürdiekommendeWintersaison.
WöchentlichwirdeinmaleinTrockentraining(Kraft,Koordination.,Schnelligkeit,…)durchgeführt.
WeiterswerdenEinheitenmitRollerskatenundRadtourendurchgeführt.
EinHighlightwirdsicherwiederdasTrainingscampAnfangSeptemberinderRamsausein.

Wenn auch ihre Kinder sich für den Schirennsport interessieren, einfach melden!

0664 3149913 (Götschl Harald) oder
06764459051(RiegerPhilipp)

Wir wünschen noch einen sportlichen Sommer und …
….dernächsteWinterkommtbestimmt!

Harald und Philipp

  Lisa Marie Honis

Hitzerekord beim 26. Internationalen HAGE 
Zirbitzkogel-Berglauf 
SC Obdach Sektion Laufsport - 26. Int. HAGE Zirbitzkogel-Berglauf
Zum26.MalwurdederZirbitzkogelberglaufinSt.AnnaamLavanteggamSonntag,dem21.Juni,gestartet.Diesmal
beirekordverdächtigenTemperaturen.SchonvonBeginnansetztensichnationaleundinternationaleSpitzenläufer
vomFeldab.DochaucheinigeObdacherbewältigtendie1106HöhenmetervonderKircheinSt.AnnabiszumGip
felkreuzunseresHausbergesinausgezeichnetenZeitenundmitpersönlichenBestleistungen.
Wieder gilt der Dank für die Unterstützung dieser Veranstaltung an den Hauptsponsor HAGE, an die heimischen 
Betriebe,andieMarktgemeindeObdachundnichtzuletztandie42freiwilligenHelferamWettkampftag!
VieleFotosauf„Galerie“vonwww.zirbitz-berglauf.at,alleErgebnisseimDetailaufwww.hightech-timing.com.
Bilder sagen mehr als 1000 Worte ...
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Tourismusverband Murtal
Im Sommer ist einiges zu tun!

DerAlmrauschverzaubertaufunserenAlpeninwunderschönenrot-rosaTönen.DieBergeundvieleAusflugsziele
des Murtals warten im Sommer auf viele Besucher.

DemTourismusverbandMurtalisteseinganzbesonderesAnliegenGästen,aberauchBewohnernderRegion,die
Naturschönheit unserer Berge und die Besonderheiten näher zu bringen. Daher bietet die Erlebnisregion Murtal in 
ZusammenarbeitmitdenWanderprofisderFirmaWegesgeführteBlütenwanderungenan.SchonimFrühjahrnutz-
ten viele Bergbegeisterte die Möglichkeit und ließen sich von Silvia und Elisabeth zur Erikablüte leiten und wurden 
durch ein wunderbares Naturspektakel begeistert. 

Neue Jahreszeit - neues Blütenerlebnis
Im Sommer verwandelt die Almrauschblüte unsere Alpen in ein Blütenmeer der besonderen Art. Die geheimsten 
und wunderschönsten Plätzchen in den Wölzer Tauern und in den Seetaler Alpen werden während der geführten 
Wanderungen erkundet. Selten gewordene Naturschönheiten werden euch begeistern.

02.07.2022 Almrauschblüte in den Seetaler Alpen
Treffpunkt9UhrSchmelzhütte,Ossach37,8750Oberweg

16.07.2022 Almrauschblüte in den Wölzer Tauern
Treffpunkt9UhrGasthofJagawirt,Pusterwald57,8764Pusterwald
Buchung und nähere Infos unter 03577 26600 oder auf www.murtal.at

Ausfl ugsziele in Hülle und Fülle
DochnichtnurdieBergweltdesMurtalsfasziniertundbegeistert.Über100AusflugszieleladenzuSpaßundAction
ein.AngefangenvomMärchenwaldüberdenWipfelwanderwegbishinzuvielengeheimnissvollenBurgenundRu-
inen, gibt es bei uns einiges zu erleben.
InformativeFolderüberdie„Familienschätze“undüber„Ausflugsziele“bekommtihrindenTourismusbürosund
online auf www.murtal.at

Tourismusverband Murtal
Red Bull Ring Straße 1, 8724 Spielberg, Tel.: 03572/26600
www.murtal.at

Das Murtal sucht die Zirbenhoheiten! 

WohlkeinProduktistsoinderRegionverankertwiedie
Zirbe!DaheristeskeinWunder,dassdieZirbeauchim
MittelpunktderHoheitenwahlimMurtalsteht.

DerTourismusverbandMurtalsuchtnuneineZirbenköni-
ginundzweiZirbenprinzessinnen,dieinZukunftalsMar-
kenbotschafterinnen die Region nach außen vertreten
werden. Diese Hoheiten werden in einem eigenen Cas
tingvoneinerhochkarätigenJuryfüreinJahrausgewählt
undbeimZirbenfestam14.August2022vorgestellt.

Speziell für diese Veranstaltung designt Trachten Neu
böckausObdachneueDirndlkreationen,dieimVorfeld

ineinemonlineVotinggekürtwerden.DieGewinnerinnenwerdenmitdenneuentworfenenDirndlnausgestattet,
eineigenesprofessionellesFotoshootingundStylingerwartetsie.AußerdemkönnensichdieHoheitenüberVIP
EinladungenzubesonderenVeranstaltungenundEintrittskartenfürdieMotoGPfreuen.

Bewerberinnenab18Jahre,diegernenachAußendieRegionvertretenmöchten,werdeneingeladensichunter
www.murtal.at zu bewerben.

Kontakt:
Tourismusverband Murtal
RedBullRingStraße1
8724 Spielberg
Tel.: 03577/26600
www.murtal.at
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40 Jahre HAGE Sondermaschinenbau
Interview mit Firmengründer Ing. Gerfried Hampel

Am 1. März 1982 gründet Ing. Gerfried Hampel – damals noch unter dem Na-
men „Hampel Werkzeug- und Vorrichtungsbau“ – das Unternehmen „HAGE 
Sondermaschinenbau“. Im ersten Anfangsjahr war das Unternehmen haupt-
sächlich in der Lohnfertigung tätig. Heute, 40 Jahre später, genießt HAGE einen 
ausgezeichneten Ruf und beliefert weltweit namenhafte Industrieunternehmen 
mit innovativen Sondermaschinen. 

In einem Interview erzählt Herr Hampel wie es dazu kam, im Alter von 42 Jahren den Weg in die Selbstständigkeit 
zu wagen und welche Herausforderungen zu meistern waren. 

Die Erfolgsgeschichte von HAGE hat vor 40 Jahren in der ehemaligen Volksschule von Obdach begonnen. Hier sind 
auch der Wohlstand, die Erfahrungen und das Wissen der Firma begründet. 
Können Sie uns kurz erzählen, wie alles begann? 

Schon in jungen Jahren habe ich mit dem Gedanken gespielt, eine eigene Firma zu gründen. Vor 40 Jahren trat der 
BürgermeisterFranzZellniganmichheran,obichmirvorstellenkönnte,inObdacheineFirmazugründen,denn
ObdachbraucheArbeitsplätzeunderversprach,dassdieGemeindebehilflichseinwürde.Anfangszögerteichnoch,
abermitderZustimmungmeinerFamiliewagteiches.

Die sichtbare Gründung konnte begonnen werden. Die alte Volksschule wurde von der Gemeinde kostenlos zur 
Verfügung gestellt.
TüchtigeMitarbeiterwurdeninHerrnJosefBauer,FranzAmon,FritzGrillitschundPeterLeitnergefunden.Siewa
renjung,wissbegierig,unternehmenslustigundwirwarenvonAnfanganeintollesundgleichwertigesTeam.Werk
zeugeundMaschinenwarennotwendigundsowurdejederverdienteSchillingsofortwiederinvestiert.

Bald mussten wir eine Halle an die Volksschule anbauen, aber 1987 war alles zu klein und die Entscheidung auf der 
grünenWieseeinBürogebäudemitProduktionshallezubauen,wurdegetroffen.DieserNeubauwareinegroße
finanzielleAufgabe,aberalleMitarbeiterundKundenhabendieseHerausforderungmitgetragen.

UnserPrivathaus„gehörte“jedochlangeZeitderBank.

HerrBürgermeisterHubertBerlingersuchtebeiderLandesregierungumeinenSonderkreditfürden„HampelWerk
zeugundVorrichtungsbau“an,dergenehmigtwurdeundunssehrgeholfenhat.HerrBerlingerwarumunsere
Firma immer sehr bemüht.

MitvielUnternehmungsgeistkonstruiertenundfertigtenwirbaldsehrkomplizierte,elektronischgesteuerteAnla
gen, die unseren Kunden große Vorteile brachten. Die Firma wuchs sehr schnell und wir bekamen einen sicheren 
Kundenstock.EswareineZeitdesLernensundeineZeitumErfahrungenzusammeln.ZumGlückhabenwirsiegut
überstanden,denneinigesan„Lehrgeld“warzubezahlen.

Wirerkannten,dasswireineexakteStrukturierungdesUnternehmensbenötigenundzwarinallenBereichen.Die
richtigeStrategiewardieEinführungdereuropäischenNorm„ISO9001“.

DieProduktionssteuerungaufZuruf,wiewiresgewohntwaren,wardurchdiegestiegeneMitarbeiterzahlnicht
mehrmöglichundsokonntenwirgroßeKundenaufträgebesserabwickeln.DieFirmawuchsständig.Zweiweitere
Produktionshallenmusstengebautwerden.WiederwardiefinanzielleBelastunggroß.
Eine unglaubliche Entwicklung machten die Mitarbeiter der ersten Jahre, denn aus den Schlossergesellen entwickel
tensiesichzuausgereiftenManagern.Ichbinihnenallennochimmersehrdankbar.

Gibt es Projekte aus all den Jahren, welche Ihnen in Erinnerung geblieben sind?
Das waren vor allem die ersten Exporte nach Deutschland und China.

Wie war die Übernahme 2001 durch Ihre Söhne Stefan und Florian? 

DieZeitwarreiffürdienächsteGeneration.StefanundFlorianhabenmitgroßemElandieGeschickederFirma
übernommen.EswurdenneueTechnologienundMärktegeneriert.VoreinigerZeit,wurdedietechnischeFührung
mit Herrn Peter FreigassnerSanchez erweitert.

Nach unserer Reise in die Vergangenheit – lassen Sie uns kurz noch einen Blick in die Zukunft werfen. Wie sieht 
die Zukunft der Firma HAGE aus? 

Wenn man die Entwicklung der letzten 40 Jahre anschaut, ist es schwer zu sagen. Es passiert technisch so viel, um 
dieEntwicklungrealistischbeurteilenzukönnen.
Unsere Philosophie war und ist nicht die Firmengröße, sondern den hohen technischen Standard zu behalten und 
weiter auszubauen. 

FreudeundSegenwünscheichderBelegschaftundderFirmaHAGESondermaschinenbau.
Glück Auf!

Die Markgemeinde Obdach gratuliert ganz herzlich zum 40-jährigen Firmenjubiläum und wünscht weiterhin viel 
Erfolg! Im Bild von links:
Ing. Mag. Florian Hampel, Susanne Hampel, Helga Hampel, Ing. Gerfried Hampel, DI Stefan Hampel, Jana Hampel, 
Bgm.PeterBacher,Ing.ChristianReiter,NataschaFreigassner-Sanchez,DIPeterFreigassner-Sanchez
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Firma AL-KO beim Businesslauf
Nach zwei Jahren coronabedingter Pause konnten diemotiviertenMitarbeiterinnen undMitarbeiter der AL-KO
ProductionAustriaheuerwiedervollerElanbeimBusinesslaufamRedBullRingteilnehmenundüberzeugtenin
allen drei Kategorien – Einzelbewerb, Teambewerb und Nordic Walking – mit guten Ergebnissen, wozu wir herzlich 
gratulieren.

Matura in nur 4 Jahren

Kostenlose Ausbildung

Berufsbegleitend

Anrechenbarkeit von
Vorqualifikationen

Wirtschaftliche Ausbildung

Neue berufliche Chancen

Für Bildung ist
es nie zu spät!

Abendschule
der HAK Judenburg

Start: Schuljahr 2022/2023

Weitere Infos unter www.hakju.at

Erasmus+ - Auslandspraktika für Lehrlinge
Die Initiative„Erasmus+“derEuropäischenUnionbietetLehrlingenab16 Jahren,die idealerweiseschondas2.
Lehrjahr abgeschlossen haben, die Möglichkeit, ins europäische Ausland zu gehen, um dort zu lernen, eine breitere 
Perspektivezugewinnenundmitfrischen,innovativenIdeenanihrenStandortzurückzukehren.

Erasmus+sollzurChancengleichheitinEuropabeitragen,diepersönlicheundberuflicheEntwicklungvonLehrlin-
genfördernsowiedieWettbewerbsfähigkeitundInnovationskraftdereuropäischenWirtschafterhöhen,indemes
QualitätundEffizienzderBerufsausbildunginEuropaverbessert.

ImRahmendiesesProgrammsarbeitetder20jährigeNiklasLoterausDeutschlandderzeitfürzweiWochenbeim
RauchfangkehrerbetriebHabianKGinZeltwegmit,umhiervondenösterreichischenAusbildungsgesellenzuler-
nen,neueErfahrungenfürseinerestlicheLehrzeitzusammelnundnatürlichganzgenerelldurchdeninternationa-
lenAustauscheinwenig„überdenTellerrandzuschauen“.

Eswurdeninsgesamtnur3deutscheLehrlingeauf3steirischeRauchfangkehrerbetriebeaufgeteilt.

Foto von links:
Bgm. Peter Bacher, Niklas Loter, Matt hias Gollner (Ausbildungsgeselle) und 
Rauchfangkehrermeister Dipl.-Ing. (FH) Herwig Habian
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PFLEGEDREHSCHEIBE 
Bezirk Murtal 

Information, Beratung, Unterstützung 
 
Die Pflegedrehscheibe ist die zentrale Anlaufstelle des Landes Steiermark für pflegebedürftige 
Menschen und deren An- und Zugehörige in der Region. Im Bezirk Murtal steht seit Juli 2021 
ein Team aus drei diplomierten Gesundheits- und Krankenpflegerinnen für Beratung und 
Information zur Verfügung. Ziel ist es, über die verschiedenen Formen der Unterstützung und 
Entlastung zu informieren und gemeinsam die beste Art der individuellen Betreuung und 
Pflege für die betroffenen Personen zu finden. Bei Bedarf unterstützen wir auch bei der 
Organisation der entsprechenden Hilfsangebote. 

Dieses Service ist kostenlos und steht Ihnen für Informationen von Montag bis Freitag 
telefonisch zur Verfügung. Unter Einhaltung der geltenden Corona-Schutzmaßnahmen und 
nach telefonischer Voranmeldung sind kostenlose Hausbesuche oder Beratungen direkt in den 
Räumlichkeiten der Pflegedrehscheibe Murtal möglich. 

 
Pflegedrehscheibe Murtal 
Anton- Regner- Straße 2 
A-8720 Knittelfeld 

+43 (0316) 877 7480 

pflegedrehscheibe-mt@stmk.gv.at 
 

Die Beratungsthemen reichen von mobiler Pflege- und Betreuung, Tageszentren, Betreutes 
Wohnen, Pflegeheime/Pflegeplätze, finanzielle Zuschüsse für pflegende Angehörige, 
Pflegekarenz, Pflegeteilzeit, Familienhospizkarenz, Erwachsenenschutz, Essenszustellung in 
der Region, Pflegegeld, Hilfsmittelbeschaffung, 24-Stunden-Betreuung bis hin zu 
psychiatrischen Unterstützungsangeboten. 

Gemeindesprechtage in der Marktgemeinde Obdach 2022 
Hauptstraße 31 

8742 Obdach 

13.07.2022 
 

Aufgrund der aktuellen Corona-Situation ist eine telefonische Anmeldung direkt bei der 
Pflegedrehscheibe Murtal unter der Nummer 0316/877 7480 unbedingt erforderlich. 

 

 

 

 

 

 

 

In der Obersteiermark West gibt es eine neue unabhängige Beratungsstelle für Menschen mit 
Behinderung vom Land Steiermark. Das Team besteht aus einer Sozialarbeiterin und einer 
akademischen Peerberaterin. Peerberater*innen sind Menschen mit Behinderung, die als 
Expert*innen in eigener Sache zur Verfügung stehen.  

Es werden Beratungen zu allen Fragen, die das Leben mit Behinderung betreffen angeboten 
sowie Informationen zu passenden Unterstützungsmöglichkeiten und Rechtsansprüchen 
weitergegeben. Die Anliegen werden vertraulich behandelt und das Angebot steht kostenlos 
zur Verfügung. In Zusammenarbeit mit der Anwaltschaft für Menschen mit Behinderung 
werden Betroffene auch dabei unterstützt, Rechtsansprüche durchzusetzen.  

Das Beratungszentrum steht Menschen mit Behinderung, deren Angehörigen, gesetzlichen 
Vertreter*innen und interessierten Personen zur Verfügung. 

 

 

Kontakt 
Aichfeldgasse 10 
8740 Zeltweg 
Tel: 0676/86660774 
Fax: 0316/877 – 5454 
Email: rbz@stmk.gv.at 
www.behindertenanwaltschaft.steiermark.
at  

Öffnungszeiten 
Montag und Dienstag von 9:00 bis 12:00 
Uhr 
Donnerstag von 14:00 bis 17:00 Uhr 

 

 

Mag.a Andrea Schantl, MA   Agnes Blaha, DGKP 

Sozialarbeiterin                 Akad. Peerberaterin                 

Sprechtag in der Marktgemeinde Obdach
Mitt woch, 24.08.2022 von 10:00 bis 12:00 Uhr

Zahnärztlicher Notdienst  in Obdach
16. und 17. Juli 2022

Dr.GeraldPeintinger
FAfürZahn-Mund-undKieferheilkunde

Hauptstraße 47/II, 8742 Obdach
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Betreutes Wohnen Obdach
Ereignisreiche Wochen liegen hinter uns

Zusätzlich zumfixenWochenprogramm,zuwelchemregelmäßigesGedächtnistraining sowieausreichendBewe-
gung und intensive Diskussions und Gesprächsrunden zählen, kam keine Langeweile auf und es gab viel zu tun.

DieVorbereitungenfürdasgemeinsameOsterfestliefenaufHochtouren.EswurdefleißiganderDekorationgebas-
telt und die Bewohnerinnen und Bewohner haben gemeinsam wunderschöne Palmbuschen gebunden. Das Ver
speisenderselbstgekochtenFastensuppeamKarfreitagwareingemütlicherEinstiegindasbevorstehendeOster-
wochenende. Dieses wurde auch gemeinsam mit einer Osterjause verbracht und mit dem Besuch von Herrn Pfarrer 
Heimo Schäfmann, der die Osterkommunion spendete, abgerundet. Auch fanden 
einigeWortgottesdienstestatt.AndieserStelleeinherzliches„Vergelt`sGott“an
Frau Anni Koini aus der Pfarre Obdach.

Natürlich hat auch die Gartenarbeit wieder begonnen. Die Gartenmöbel wurden gerichtet und das Hochbeet be
pflanzt,damitdergesundenJausemitherzhaftemBrot,frischerKresseundRadieschenausEigenanbauundeinem
gutenNachmittagskaffeemitselbstgebackenemKuchennichtsmehrimWegesteht.

Alle Bewohnerinnen und Bewohner freuen sich nun schon 
auf die warme Sommerzeit und all die bevorstehenden Ge
burtstagsfeiernundgemeinsamenAktivitäten.

Es wurde viel geplaudert und gelacht…
…denn Lachen ist, wie jeder weiß, die schönste Sprache der 
Welt!    

Die Bewohnerinnen und Bewohner vom Betreuten Wohnen, 
dieWohnbetreuerinRosemarieMayrhofersowiedasgesam-
teTeamderMobilenHauskrankenpflegedesRotenKreuzes
wünschen allen Obdacherinnen und Obdachern einen wun
derschönen, erholsamen und gesunden Sommer!

RosemarieMayrhofer,Wohnbetreuerin
Fotocredit: Rotes Kreuz

Betreutes Wohnen Obdach
Besuch von Elisabeth Engstler

EinbesonderesHighlightimBetreutenWohnenObdachstelltederBesuchvonElisabethEngstlerMitteAprildar.
FrauEngstleristMarkenbotschafterinfürSilverLiving.BeiihremBesuchlerntesieeinigeBewohnerinnenundBe-
wohnerkennenunddurftesie interviewen.Außerdementstanddabeiein tollesVideo,welchesmansichunter
https://www.silver-living.com/plauderecke/zu-besuch-im-betreuten-wohnen-obdach/gerneansehenkann.

„BetreutesWohnen–einegenialeKombinationausSicherheitunddernötigenFreiheit!“–sodieDevisevonFrau
Engstler.SiewurdesofortliebevollimherrlichoffenenundgemütlichenGemeinschaftsraumzuKaffeeundKuchen
eingeladen.

DieBewohnerinnenundBewohnerwarenbegeistertvonderOffenheitundHerzlichkeitvonFrauEngstler.IhrBe-
suchverbreitetesichwieeinLauffeuerimganzenOrtundbleibtallensichernochlangeinguterErinnerung.
                                                                                                                    
RosemarieMayrhofer,Wohnbetreuerin
Fotocredit: Silver Living 

Derzeit sind im Betreuten Wohnen Obdach 2 Wohnungen frei. Für nähere Informati onen 
steht Ihnen die Wohnbetreuerin Frau Mayrhofer unter 0676 8754 10508 gerne zur Verfügung.
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Seniorenresidenz Zirbenland
Unsere Bewohner*innen sind auch am „Laufsteg“ und 
vor dem Computer!

Liebe Bevölkerung des Obdacherlandes!
Im Abschluss unseres letzten Berichtes ging es darum, 
Ihnen einen Einblick zu gewähren, wie es uns abermals 
mit den Coronainfektionen in unserem Haus erging.
Heutekönnenwir Ihnenmitteilen,dasswirauchdiese
Situationsehrgutmeisternkonnten.

So war es uns bereits Ende April schon wieder möglich 
mit der Firmgruppe von Frau Gertraud Peschel und Frau 
Irmgard Pirker die Palmbuschen in unserem Haus zu bin
den. Unsere Bewohner und auch die Firmlinge und ihre 
Helfer waren mit viel Eifer bei der Sache. Die Segnung 
der Osterspeisen am Karsamstag ermöglichte unseren 
Bewohner*innendasbewussteErlebendeskirchlichen
Jahreskreises. Herzlichen Dank an Herrn Pfarrer Mag. 
HeimoSchäfmann,dasssichauchheuerwiederdieZeit
dazu genommen hat. Auch das Abhalten der Messen, 
Wortgottesdienstfeiern und Rosenkranzrunden sehen
wir keineswegs als Selbstverständlichkeit, sondern sind 
im Namen unserer Bewohner*innen immer wieder
dankbar dafür. 

Eine der ersten größeren Veranstaltungen war heuer 
das Maibaumaufstellen mit der Landjugend Obdach. 
MitvereintenKräftenwurdederBaummitvielEngage
ment geschmückt und aufgestellt. Es wurde musiziert, 
gegessen, getrunken und gelacht. Spätestens am nächs
tenMorgenvergingunsjedochdasLachenundEnttäu
schung war in den Gesichtern unserer Schützlinge zu 
sehen. Der Maibaum wurde in der Nacht zum Sonntag, 

nach einem alten Brauch, von einer Nachbargruppe der 
Landjugendwiederumgeschnitten.AlleskeinProblem,
nach einigen Telefonaten wurde von Obmann Alexan
derSattlerundseinenKolleg*innensoforteinweiterer
Baum organisiert und natürlich am Sonntag mit Schwung 
von Neuem aufgestellt. Eine Aufregung, aber auch ein 
Spaß zugleich. Nochmals vielen Dank für Eure Sponta
nität, und die „Baumspenden“. Die Bewohner*innen 
und Mitarbeiter*innen freuen sich schon jetzt auf das 
offizielle Umschneiden am 9. Juli 2022 mit den „Zirbitz 
Buam“. Auch Besucher dürfen wir unter den aktuellen 
Coronavorschriften bereits jetzt ganz herzlich zu die-
sem Fest einladen!

UnsereMuttertagsfeier konntenwir in derWoche vor
demMuttertag abhalten. Die Kinder der Musikschule
Reichenfels,unterderLeitungvonFrauSimoneStaub
mann, konnten wir nach zweijähriger „Coronapause“
mitihrenSchüler*inneninunseremHausbegrüßen.Ein
riesengroßesDankeschöndafür.DieFeierwarsostim
mungsvoll und rührend, und … die Kinder sind in diesen 
zweiJahrenso„groß“geworden!!!

WeitergingesnebenAktivitätenindentäglichenAnima
tionsrundenmitKinoabenden,einemMusiknachmittag
mitder„StoniPower“,Eisnachmittagenundauchdem
Besuch der Kindergartenkinder aus Obdach. Vielen Dank 
an alle Mitwirkenden!!

Ja, unsere Bewohner*innen sind pflegebedürftig, wie
bekannt betreuen wir Menschen in unserem Haus, mit 
einerdurchschnittlichenPflegestufe5.Dasisteinerheb
licherpflegerischerAufwandundsomitsehrvielschich
tig.DieBetreuungreichtvonderUnterstützungbeider
Körperpflegebishin zur Inkontinenzversorgung,Toilet
tentraining, Unterstützung bei der Speisenaufnahme, 
Versorgung von offenen Wunden, Durchführung von
Gehübungen und vielem mehr. Wir nehmen auf die in
dividuellen Bedürfnisse und auch auf die Biographie des 
MenschenRücksicht.EswerdennatürlichMedikamente
verabreicht, jedoch in Absprache mit unseren Hausärz
tenundimmernursovielewienötigundsowenigwie
möglich!

Und wenn wir Ihnen nun einen kleinen Einblick in die 
Versorgung unserer Bewohner*innen gegeben haben,
so können wir Ihnen im selben Atemzug auch sagen, sie 
alleliegennichtimBettundwartenaufdenTag„X“.Nein
ganz im Gegenteil, gerade in den letzten Wochen haben 
wirunsereBewohner*innenabermalsvordenVorhang
geholt.Nämlichaufden„Laufsteg“undvorden„PC“.

Das Leben soll gelebt werden bis zum letzten Tag und 
das versuchenwir zu ermöglichen. Zu Beginn der Co
ronazeit 2020 war bereits eine Modenschau mit italieni
scher Mode geplant. Dann, von einem Tag auf den ande
ren„Lockdown“.DassdieseGeschichtezweiJahrelang
dauernwürde,hattenwirunszumdamaligenZeitpunkt
nicht gedacht. Jedenfalls war es nun so weit, wieder 
wurde mit den Veranstaltern Kontakt aufgenommen und 
organisiert.UnsereBewohner*innenmutiertenzurich
tigenModels.EsspieltekeineRolle,welcheskörperliche
odergeistigeGebrechendenAlltagsonstbehindert,es
zähltenurdieFreudeamTun.BereitsamVormittagwur
deamLaufsteggeübtundalsdannamNachmittagdie
Moderichtigpräsentiertwerdenkonnte,kanntedieBe
geisterung keine Grenzen mehr. Einige Angehörige konn
ten wir zur Vorführung begrüßen und wir sind uns sicher, 
dassdiejenigen,diedabeiwarenunsbeipflichten,wenn
wir von einer sehr gelungenen Veranstaltung sprechen. 

Abgerundet wurde der Tag mit einem italienischen Buf
fet, mit süßen und pikanten Köstlichkeiten, welche von 
unserer Animation und der Küche zubereitet wurden.
Danke nochmals an alle, die mitgewirkt haben.
ZuguterLetztnocheinekleineGeschichte,dieeswirk
lich wert ist, sie zu erzählen. Wir haben endlich eine 
männliche Unterstützung an unseren PCs bekommen. 
UnserSekretärunterstütztunstatkräftigundwannim
mer sich die Möglichkeit bietet, rollt er in eines unserer 
Büros, setzt sich an den Computer und hat unglaubliche 
Freude daran, wenn er auch etwas tippen darf. Aber
auch uns geht das Herz auf, so ein sonniges Lachen im 
Gesicht des Herrn Direktor zu sehen. 

All diese Dinge sind es wert, einen Arbeitsplatz wie den 
unseren zu haben. Wir betreuen nicht nur, wir leben mit 
unseren Bewohner*innen und das ist, so glaubenwir,
das Entscheidende, dass zum Gelingen eines Mitein
anders beiträgt. So freuen wir uns immer wieder über 
„Highlights“inunseremHaus.

Wirhoffen,Siekonntenwiedererkennen,wieschönund
abwechslungsreichdasLebenimPflegeheimseinkann
und wünschen Ihnen allen noch einen schönen und er
holsamen Sommer.

HerzlicheGrüßeausderSeniorenresidenzZirbenland
Ingrid Pletz/Verwaltung

Gedicht zur Modeschau von Frau Kindler Edith:

MODESCHAU
Du sollst nicht geizen mit Deinen Reizen
Senioren zeigen uns wie es geht,
einen Fuß vor den anderen legt.
80 bis 95 Jahre sind die Mannequin,
so schleichen sie aufrecht dahin.

Die Bemühungen von Monika und Gerlinde kommen 
zur Schau,
jetzt heißt es trau dich nur trau.
Jeder hat einen anderen Gang
Der eine kurz, der andere lang.
Die Senioren, ihre Kleider schwingen,
das wird ein Ringen.
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Seniorenresidenz Obdach
Liebe Obdacherinnen und Obdacher, 

wiedieZeitvergehtundwiedereinmalkannichIhneneinenkleinenRückblickunseresAlltagsinderSeniorenresi
denz Obdach geben. 
ZEIT, WAS HEISST DAS?
RückblickendmöchteichderFirmgruppeundderenBegleiterneinherzlichesDankeschönaussprechen.Siehaben
sichbereiterklärtmitunserenBewohner*innendiePalmbuschenzubinden.DiesewurdenamPalmsonntagge
weiht und anschließend ausgeteilt. 

           

Einen Dank möchte ich auch dem Volkslied Ensemble Stammersdorf aussprechen. 
DiesehabeneinenNachmittagfürunsereBewohnermusiziert.
DiegemeinsameZeitistsowohldenBewohner*innenalsauchdenMitarbeiter*in
nenderSeniorenresidenzObdachsehrwichtig.Eswirdgebastelt,gesungen,geba
cken, gemalt und natürlich gefeiert. So konnten wir dieses Jahr bereits einige Feste 
feiern. 
      
Ein Highlight war sicherlich das Aufstellen des Maibaumes. Dieser wurde von Mit
gliedern der vier Ortsgruppen des Bauernbundes Obdacherland aufgestellt. Ein 
herzliches Dankeschön an den Organisator Herrn Alex Leitner vulgo Dietrich und 
allen Mitwirkenden. Ein besonderer Dank gilt auch dem Sponsor des Baumes, Herrn 
JohannKöckvulgoÖhler.FürdieBewohner*innenaberauchfürdieMitarbeiter*in
nenwardieseinabwechslungsreicherNachmittag.
   
  

Ein weiterer Höhepunkt war, die von Simone Staubmann und ihren Musik
schülernumrahmteMuttertagsfeier.Esistimmerwiederschön,wenndie
KinderausunsererUmgebung,unsnachmittagsmitGedichten,Liedern
und Spielen begeistern können. Danke vielmals.
  
Besonders toll ist es, wenn die Kinder unserer Mitarbeiter sich bereit er
klären,denNachmittagmusikalischzugestalten.Sogeschahesbeiunse
rer Vatertagsfeier. Einen großen Dank an Simone, Dominik, Christoph und 
Lukas. 
ZuvorwurdedasersteMalgegrillt.EsgabselbstgemachteSaucen
sowieeigenenSalatausunserenHochbeeten.UnsereBewohner*in
nen haben uns mit Begeisterung unterstützt. 
EinwunderschönesErlebnisdurftenwirmitunserenKindernvom
Kindergarten Obdach erleben. Diese haben den Bewohner*innen
sowie den Mitarbeiter*innen ein Strahlen ins Gesicht gezaubert,
welches unvergesslich ist. Danke an Fr. Scherngell und ihr Team!
             
AbschließendfreutesmichIhnenmitteilenzudürfen,dassbereits
alleZimmerinunsererSeniorenresidenzbezogensind.WennSiein
naherZukunfteinenHeimplatzbenötigen,wäreesempfehlenswert,
sich vorab anzumelden. Es kommt immer wieder vor, dass jemand 
soforteinenHeimplatzbenötigt.Eskannzu längerenWartezeiten
kommen,dieimAkutfalldannhäufignichtabgewartetwerdenkann.
Wenn es also für Sie oder Ihre Angehörigen absehbar ist, dass Sie 
einenPlatzinderSeniorenresidenzObdachbenötigenundeineUn
terbringunginunseremHausanstreben,isteinefrühzeitigeKontakt
aufnahme mit uns sicherlich von Vorteil!

Somit darf ich mich bei allen Personen und Vereinen bedanken, die den Alltag in der Seniorenresidenz Obdach im
mer wieder aufs Neue verschönern. 

GENAU DAS ALLES IST ZEIT
DAS SCHÖNSTE GESCHENK!
ZEITzumReden!
ZEITzumZuhören!
ZEITZusammen!

Ihre PDL
Fasch Barbara
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Herzlichen Glückwunsch zum Geburtstag

90. Geburtstag, MOITZI Johanna70. Geburtstag, HIRN Gerlinde

70. Geburtstag, STREICHER Johann 80. Geburtstag, RIEGLER Johann

70. Geburtstag, MOITZI Peter

75. Geburtstag, SCHÖNHART Christine

70. Geburtstag, KRAXNER Matthias

80. Geburtstag, KÖCK Anna

80. Geburtstag, RAMPITSCH Katharina

80. Geburtstag, GRILLITSCH Margarethe

70. Geburtstag, STEINKELLNER Johanna90. Geburtstag, MOITZI Vital

94. Geburtstag, MOITZI Johann

70. Geburtstag, BAUER Walter Franz

92. Geburtstag, GRIESSMAYER Hermine

Herzlichen Glückwunsch zum Geburtstag

70. Geburtstag, MAIERHOFER Rudolf
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Herzlichen Glückwunsch zum Geburtstag

Kreuzer Helene, 91 Jahre
Dr. Wilcke Robert, 75 Jahre
Scharf Peter, 91 Jahre
Schüssler Adolfine, 97 Jahre
Gottsberger Birgith, 75 Jahre
Fössl Margaretha, 70 Jahre
Pichler Johann, 75 Jahre
Moitzi Josef, 70 Jahre
Fratzl Johannes, 70 Jahre
Maierhofer Elisabeth, 70 Jahre
Papst Josef, 75 Jahre
Matzi Elfriede, 75 Jahre

Mischlinger Sophie, 92 Jahre
Jöbstl Maria, 97 Jahre
Pletz Urban, 92 Jahre
Wabnegger Elmar, 75 Jahre
Staller Erna, 80 Jahre
Bischof Georg, 70 Jahre
Scherngell Johann, 70 Jahre
Schoberegger Pauline, 90 Jahre
Köck Johann, 85 Jahre
Wagner Maria, 94 Jahre
Greimel Magdalena, 91 Jahre
Schlager Edeltraud, 91 Jahre

91. Geburtstag,
GRIESSMAYER Karl

90. Geburtstag, STEINKELLNER Maria

103. Geburtstag, RIEGER Amalia

Alles Liebe zur Hochzeit
Rössler Robert & Wilding Christina Maria, Obdach

Staubmann Mario & Rieger Kathrin, Obdach

Hammerl Albin Rudolf & Steinbüchl Bernadette, Gaal

Wir trauern um
Mandl Maria, 96. Lj.
Schachinger Hans Adolf, 83. Lj.
Staller Friederike, 87. Lj.
Schramm Siegfried Maria, 72. Lj.
Schmidt-Puffing Josefine, 64. Lj.
Amon Cäcilia, 97. Lj.
Streicher Christine, 89. Lj.
Peinhopf Ewald, 59. Lj.
Stelzer Kurt Matthäus, 86. Lj.
Stolz Christine, 85. Lj.
Fössl Maria, 86. Lj.
Grillitsch Rosa, 87. Lj.
Pertot Gottfried Helmut, 80. Lj.
Götzenbrugger Franz, 80. Lj.
Sapper Gerda, 83. Lj.
Bauer Zäzilia, 93. Lj.
Moitzi Robert, 39. Lj.
Sundl Josefa, 84. Lj.
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Web: www.marktgemeinde-obdach.at
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 ANNATAG

Der Sportverein St. Anna am Lavantegg lädt  
herzlich ein zum heurigen

am 26. Juli 2022 im Schulhof in St. Anna

ZVR-Zahl: 134985318 
 

→ um 900 Uhr: heilige Messe mit Prozession

→ anschließend Platzkonzert des Musikvereins Obdach

Wir müssen 
zur Sammelstelle
und dürfen nicht in den Restmüll!

Tablets, Fernseher, Monitore, etc.
Bildschirmgeräte

Mobiltelefone, Drucker, Scanner, Radio, 
Mixer, Föhn, Staubsauger, etc.

Elektro-Kleingeräte

Waschmaschinen, Geschirrspüler, etc.
Elektro-Großgeräte

Kühlgeräte

Energiesparlampen, LEDs, Neonröhren, etc.

Gasentladungslampen

Alkali, Nickel/Cadmium, Zink/Kohle, Nickel/Metallhydrid,
Lithium-Batterien (aus E-Bikes, Smartphones, Tablets, etc.)

Batterien & Akkus 

Freiliegende

Kontakte der 

Lithium-Batterien/

Akkus bitte  

abkleben!

Kühlschränke, Gefriertruhen, etc.

RüCKNAhME iM hANDEL: Gerätealtbatterien können unabhängig von einem gleichzeitigen Neukauf in Geschäften, die Gerätebatte-
rien verkaufen, zurückgegeben werden, die Sammlung erfolgt über Batterie-Sammelboxen. Elektroaltgeräte können beim Kauf eines 
neuen, gleichartigen Gerätes beim händler abgegeben werden. (Eine Ausnahme von dieser Rücknahmeverpflichtung gilt für händler 
unter 150m² Verkaufsfläche.)

Alle Sammelstellen auf www.elektro-ade.at

Frühschoppen mit
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Gemeindeausfl üge 2022

Ausfl ug 1

Tiergarten Schönbrunn oder Haus des Meeres (bei Schlechtwetter)

Samstag, 27. August 2022

max. 160 Teilnehmer
Abfahrt: 7.00 Uhr Busbahnhof Obdach
RückfahrtvonWien:17Uhr–AnkunftObdachca.20Uhr

GemeinsameHin-undRückfahrt,freierAufenthaltimTiergarten
Schönbrunn bzw. im Haus des Meeres
Kostenbeitrag € 15,– für Kinder unter 6 Jahre grati s
Leistungen inkludiert: Bus, Eintritt , Getränk und Obst im Bus

 Anmeldeschluss Freitag, 19.8.2022

Ausfl ug 2

Advent auf der Pürgg

Samstag, 26. November 2022

max. 100 Teilnehmer
Abfahrt: 10.00 Uhr Busbahnhof Obdach
RückfahrtvonPürgg18.30Uhr-AnkunftinObdachca.20.30Uhr

GemeinsamesMittagessenvorher inWörschach,danachBesuch
des Adventmarktes in Pürgg mit Krampusspiel um 17 Uhr
Kostenbeitrag € 15,–
Leistungen inkludiert: Bus, Mitt agessen und 1 Getränk
Eintritt  in Pürgg ist frei

 Anmeldeschluss Freitag, 18.11.2022


